
Hortolândia pode ser referência 
estadual no controle de Leucena
Afirmação é do coordenador do Programa Município Verde Azul, José Walter Silva, durante seminário de meio ambiente

PONTOS DE ÔNIBUS
DIVULGAÇÃO

PM recupera 
17 celulares 
roubados em 
arrastões

Hortolândia pode 
ser referência no Es-
tado de São Paulo pe-
lo trabalho de contro-
le de árvores invasoras 

como a Leucena. A de-
claração foi dada, nes-
ta quarta-feira (8/5), pe-
lo coordenador do Pro-
grama Município Ver-

de Azul, realizado pelo 
governo estadual, José 
Walter Figueiredo Sil-
va, durante o 5º Semi-
nário de Meio Ambien-

te, que abordou o tema 
“O Desafio de Contro-
le das Leucenas no Ce-
nário Urbano”, uma ini-
ciativa da Prefeitura de 

Hortolândia, por meio 
da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável. A 
atividade reuniu repre-

sentantes do poder pú-
blico de Hortolândia e 
região, autoridades am-
bientais, pesquisadores 
e estudantes.      PÁGINA 09

LEITOS PEDIÁTRICOS: HES CONCLUI ABERTURA ATÉ DIA 15  PÁG.03

ZERAR FILAS

Nova Odessa vai participar de 
mutirão de cirurgias eletivas 
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EXPANSÃO DA CORPORAÇÃO EM HORTOLÂNDIA

Sumaré assina convênio para 
instalar Corpo de Bombeiros 

Savegnago investe R$ 11 mi 
em loja e gera 180 empregos
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Sumaré contará, em breve, com um posto do Corpo de Bombeiros da Po-
lícia Militar do Estado de São Paulo. Convênio entre a Prefeitura e o Go-
verno do Estado foi assinado na manhã desta quarta-feira (8), em Suma-
ré. O deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) intermediou a de-
manda junto à Secretaria de Segurança Pública do Estado.           PÁGINA 05

Policiais militares recuperaram 17 celulares 
roubados em pontos de ônibus nas regiões de 
Nova Veneza e Área Cura, em Sumaré, na ma-
drugada da quarta-feira (08). Durante o acom-
panhamento, dois motociclistas abandonaram 
a mochila com os aparelhos e fugiram.   PÁGINA 12

A Rede Savegnago de Supermercados inaugura na próxima quinta-feira, 
(16), a sua 55ª unidade, primeira na cidade de Hortolândia. O anúncio foi 
feito pelo presidente executivo, Chalim Savegnago, que esteve na terça-
-feira (07/06) com o prefeito Zezé Gomes. Foram investidos cerca de R$ 
11 milhões, com a criação de 180 postos de trabalho.                          PÁGINA 04

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes, durante abertura de seminário ambiental
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R$ 2,6 MI

Vereadores 
de Monte Mor 

questionam 
aplicação de 
duodécimo

PÁGINA 08

NAMORADOS

Bares e 
restaurantes 

esperam 
vender 30% a 
mais em 2022

PÁGINA 06

TRIBUNA  LIBERAL
TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE

R$ 3,00
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O prefeito de Nova Odessa Cláudio José Schooder, o Leitinho, e o secre-
tário municipal Silvio Corsini participaram na terça-feira (07/06) de um 
encontro regional com secretário estadual de Saúde, Jean Gorinchteyn, 
em Campinas, para definir os detalhes do “Mutirão” de cirurgias eletivas 
anunciado pelo Governo do Estado no último dia 25 de maio.     PÁGINA 07



Fatores ambientais e so-
ciais têm se tornado ca-
da vez mais necessários 

nos ambientes corporativos e 
governamentais. Por isso, mui-
to se fala do conceito ESG (En-
vironmental, Social and Go-
vernance) para adoção de me-
lhores práticas nas relações de 
empresas e governos. Trans-
formar o hoje para que o futu-
ro seja melhor é urgente. 

É neste cenário surgido com 
força nos últimos anos, que a 
Prodesp – Empresa de Tecno-
logia do Governo de São Paulo 
– tem atribuído ainda mais im-
portância à Sustentabilidade 
em suas estratégias de negócio.

Para marcar a Semana do 
Meio Ambiente e chamar a 

atenção sobre a necessidade 
da preservação do nosso pla-
neta, realizamos ação interna 
de conscientização e de refor-
ço a preceitos já adotados pe-
la Companhia. Também pro-
movemos debates sobre novas 
ações e políticas sustentáveis. 

Somos uma empresa da in-
dústria digital. Nosso maior 
impacto recai sobre o consu-
mo de energia. Sobretudo em 
razão do nosso Data Center, 
um dos maiores da América 
Latina.

Nos últimos cinco anos ado-
tamos medidas de eficiência, 
que se refletiram em redução 
de 12% no consumo de energia; 
11% de água; e 35% das emis-
sões de gases do efeito estu-

fa. E em 2021, dentro do pro-
cesso de adoção da tecnologia 
led, destinamos para recicla-
gem e descarte correto de resí-
duos: três mil lâmpadas fluo-
rescentes, 15,4 toneladas de 
sucata de papel branco e 9,2 
toneladas de papelão. 

São ações que reafirmam 
nossa responsabilidade am-
biental. Como a certificação 
ISO 14001 (Gestão Ambiental), 
conquistada em 2010 e que 
quatro anos depois possibili-
tou sermos signatários do Pac-
to Global das Nações Unidas, a 
maior resolução de sustentabi-
lidade corporativa do mundo.  

Além disso, em 2022, ade-
rimos ao Acordo Ambiental 
São Paulo, uma iniciativa da 

Atitudes conscientes no presente 
para um futuro sustentável 

Cetesb – Companhia Ambien-
tal do Estado de São Paulo –, em 
que empresas públicas ou pri-
vadas se comprometem, de for-
ma voluntária, a reduzir suas 
emissões de gases do efeito es-
tufa gradativamente até 2030. 

Do ponto de vista ambiental, 
uma das soluções mais impac-
tantes foi a adoção do SP Sem 
Papel pela administração pú-
blica estadual a partir de 2019. 
O programa, que visa eliminar 
a tramitação de impressos nas 
repartições públicas, já conta-
biliza mais de 43 milhões de do-
cumentos digitais. 

Na Prodesp temos a conexão 
com o futuro no nosso DNA. Pa-
ra pensarmos em sustentabili-
dade a longo prazo é necessário 
agir desde já. Seguiremos forta-
lecendo a consciência ambien-
tal da nossa empresa, ofertan-
do cada vez mais produtos que 
contribuam para melhor gestão 
de recursos naturais. A tecnolo-
gia é uma ferramenta transfor-
madora. Devemos usá-la para o 
bem do planeta e da sociedade.

André Arruda é presidente da Prodesp

Em 2010, quando 
pouco se falava 
em Economia 

Circular, conseguimos 
aprovar um marco le-
gal que instituiu prin-
cípios e instrumentos 
para promover uma re-
volução na forma de produzir 
e na forma de consumir. 

A aprovação da Política Na-
cional de Resíduos Sólidos 
(PNRS) -  Lei 12.305/2010, da 
qual fui relator, introduziu na 
nossa legislação os princípios 
da circularidade. Além disso, 
foi o primeiro passo em dire-
ção a uma adequada gestão 
do lixo no Brasil. Em agosto 
próximo, completará 12 anos 
de vigência.

Como deputado do Estado 
de São Paulo, já havia traba-

lhado intensamente na 
elaboração da Política 
Estadual de Resíduos 
Sólidos do Estado de 
São Paulo, a Lei 12.300, 
de minha autoria. 

Quando cheguei à 
Câmara dos Depu-

tados, a PNRS já tramitava 
na Casa havia 20 anos. Nela, 
há instrumentos que podem 
transformar a gestão dos re-
síduos sólidos no país. Princí-
pios como o da “Ecoeficiência”, 
que tem a ver com uso mais ra-
cional dos recursos naturais 
não renováveis na produção de 
bens e serviços - uma das ba-
ses para a construção de um 
futuro mais sustentável. 

No último dia 02/06, discu-
timos em um seminário reali-
zado pelo Conselho das Asso-

ciações da Indústria Cosméti-
ca Latino-Americana, aspec-
tos dessa e de outras questões 
que envolvem o tema. 

Instrumentos como o da 
“Responsabilidade Compar-
tilhada pelo Ciclo de Vida do 
Produto”, da “Logística Rever-
sa”, dos “Acordos Setoriais”, da 
“Reciclagem” e da “Destinação 
Final Ambientalmente Ade-
quada”. À época da aprovação 
da PNRS, foram considerados 
muito avançados, mas o tempo 
se encarregou de consolidá-los. 

Este ano, conseguimos 
aprovar o Plano Nacional de 
Resíduos Sólidos, o Planares, 
que vai orientar, em âmbito 
nacional, os caminhos a se-
rem seguidos pelos gestores 
para que seja dada a destina-
ção ambientalmente adequa-

APEC (Proposta de 
Emenda Constitucio-
nal) que busca reduzir 

os preços dos combustíveis, 
anunciada na última segun-
da-feira pelo presidente Jair 
Bolsonaro, é uma medida de 
emergência diante da escala-
da de custos que fez diesel, ga-
solina, etanol e gás de cozinha 
subirem mais de 30% nos últi-
mos 12 meses. A exemplo do 
que já fizeram os Estados Uni-
dos e outros países desenvol-
vidos, temos de, desonerar os 
combustíveis em regime de ur-
gência urgentíssima. O gover-
no federal propõe zerar os tri-
butos de sua competência (PIS, 
Cofins e Cide) e cobra dos go-
vernadores a desoneração do 
ICMS (Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços) 
que na maioria dos Estados é 
de 25%. Também tramita no 
Congresso, o projeto que defi-
ne os combustíveis e a eletri-
cidade c omo bens de primei-
ra necessidade e impede que o 
ICMS sobre eles incidente pas-
se dos 18%,, a alíquota cobrada 
na maioria dos produtos.

O governo federal acena com 
desoneração de compromissos 
dos Estados para com a União 
desde que baixem o ICMS. Mas 
governadores e prefeitos são 
reticentes porque a diminuição 
da alíquota repercutirá negati-

vamente na arrecadação esta-
dual e se projetará nas cotas-
-parte do tributo repassadas 
aos municípios. A proposta de 
Brasília é deixar de cobrar R$ 
27,5 bilhões dos Estados, mas 
estes dizem que o rombo se-
rá da ordem de R$ 115 bilhões. 
Nas contas do ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, os cofres 
federais deverão despender de 
25 a 50 bilhões de reais até o 
final do ano, se implementar 
aquilo que preconiza o presi-
dente da República para tor-
nar combustíveis e eletricidade 
menos onerosos à população e 
evitar a pressão inflacionária 
que esses insumos provocam.

O Brasil cresceu através do 
investimento estatal na área 
de infraestrutura. Dinheiro 
do povo que foi aplicado na 
implantação de hidrelétricas, 
ferrovias, rodovias, siderúgi-
cas, telefonia e na petrolei-
ra. Depois desse esforço pú-
blico vieram os investidores 
e alguns setores puderam ser 
transferidos com sucesso à 
iniciativa privada. São os ca-
sos da telefonia, da siderur-
gia, das rodovias e aeropor-
tos e até de parte do setor elé-
trico. que deverá ter em breve 
mais um avanço com a venda 
da Eletrobrás. O grande pro-
blema hoje está na Petrobras 
que, mesmo pertencendo ao 

governo, tem ações vendidas 
nas bolsas de valores e, por 
conta disso, é estatutariamen-
te obrigada a cotar seus pro-
dutos a preços baseados no 
dólar para, assim, garantir a 
remuneração das ações dos 
investidores. Ficou claro na 
recente disparada de preços 
dos combustíveis que o gover-
no nada pode fazer para evi-
tá-la e, se o fizer, poderá so-
frer processos judiciais mo-
vidos pelos acionistas, tendo 
de pagar indenizações. Logo, 
a única providência possível 
é diminuir a cobrança de im-
postos. Em vez de lutar contra, 
governadores e prefeitos pre-
cisam ajudar no encontro da 
melhor solução, porque, como 
todos sabemos, quanto mais 
alto o preço de diesel, gasoli-
na, etanol, gás e lubrificantes, 
maior serão os custos de todos 
os produtos, pois dependem 
de transporte. E, quando os 
preços vão às alturas, a econo-
mia entra em colapso. De na-
da adiantará ter altos impos-
tos se não houver produção e 
circulação das mercadorias.  

Já faz muitos anos que se en-
saia a privatização de tudo e a 
eliminação do estado-empre-
sário, que é desnecessário nu-
ma economia do tamanho da 
brasileira e ainda enseja cor-
rupção, empreguismo e outros 

EXPEDIENTE

(FUNDADO EM 08 DE JUNHO DE 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Claudete Campos
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Publicado pela empresa jornalística KLM Jornais 
e Revistas Ltda - CNPJ 08.767.796/0001-14
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/SP 
Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220

Tribuna LiberaL

QUINTA-FEIRA
09 DE JUNHO DE 2022

02 Opinião
Economia Circular

Combustíveis, governo e povo  

da aos resíduos sólidos gera-
dos diariamente.

Aprovamos também, re-
centemente, um Projeto de Lei 
(7535/2017) que cria incentivos 
para fomentar a indústria da Re-
ciclagem, criando um Fundo de 
Apoio à reutilização de materiais.

O modelo da “Economia Li-
near” de extrair, transformar 
e descartar, ainda que de for-
ma ambientalmente adequada, 
atingiu seus limites. Precisamos 
de um novo modelo que promo-
va a dissociação entre o cresci-
mento econômico e o aumento 
do consumo de recursos. 

Precisamos de políticas pú-
blicas de incentivo à circulari-
dade no Brasil. 

A adoção dos princípios da 
Economia Circular não será 
obra do acaso, mas sim o resul-
tado de estímulos bem direcio-
nados e será determinante pa-
ra a liderança que o Brasil po-
de ter na nova economia, a Eco-
nomia Verde!

males que tornam os empreen-
dimentos ineficazes e até one-
rosos. No petróleo, o mais ade-
quado será transferir para in-
vestidores privados os 51% das 
ações pertencentes ao governo 
e passar a tratar a Petrobras em 
igualdade de condições às de-
mais do ramo. Até porque, com a 
chegada do carro elétrico e o de-
senvolvimento de outras tecno-
logias, o petróleo deverá perder 
gradativamente a sua impor-
tância estratégica e, quando isso 
acontecer, será difícil recuperar 
o investimento e encontrar com-
prador para a petroleira.

Também é necessário inves-
tir na reformulação da matriz 
de transporte, que hoje tem 
aproximadamente 70% do seu 
volume executados pela via ro-
doviária. Há que se revigorar a 
ferrovia – abandonada e suca-
teada por décadas sem investi-
mentos e modernização – e ter-
minar as obras hidroviárias, 
além de construir oleodutos e 
gasodutos que possam condu-
zir por bombeamento os produ-
tos hoje levados pelo caminhão. 
Por mais que se tenha moder-
nizado a economia brasileira, 
ainda estamos no híbrido es-
tatal-privado. Precisamos de-
finir qual o melhor caminho e 
nele investir para vencer os gar-
galos e garantir o perfeito abas-
tecimento e fluidez dos traba-
lhos. Sem isso, continuaremos 
patinando e obrigados a apa-
gar grandes incêndios, como se 
configuram hoje os preços dos 
combusítveis...

Deputado Federal Arnaldo Jardim é Presidente da Frente Parlamentar da Economia Verde

Tenente Dirceu Cardoso Gonçalves é dirigente da ASPOMIL (Associação de Assist. Social dos 
Policiais Militares de São Paulo) - aspomilpm@terra.com.br
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Concurso 2489
4ª feira, 08 de Junho de 2022 

Concurso 2542
4ª feira, 08 de Junho de 2022 

Concurso 2376
Terça-feira, 07 de Junho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2323
4ª feira, 08 de Junho de 2022

Concurso 5874
4ª feira, 08 de Junho de 2022 

03   10   13   25   41   42

05   16   20   23   38   48

03   11   12   30   33   39

03    05    08    10    12

13    15    16    18    19

20    21    22    24    25

02    12    14    18    19

24    27    41    48    52

56    61    66    70    73

81    83    84    86    94

16    23    48    59    62

Clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora. 

TEMPERATURA

Mínima 15º    l    Máxima 27º



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Sumaré assina 
convênio e contará 
com posto do Corpo 
de Bombeiros Militar
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Cinco leitos de enfermaria estão em funcionamento e mais cinco de urgência referenciada 
entrarão em operação nesta sexta-feira; outros cinco de UTI serão abertos até dia 15 de junho

Até o próximo dia 15 de 
junho, todos os 15 novos 
leitos pediátricos abertos 
no Hospital Estadual de 
Sumaré estarão em ope-
ração. A abertura havia 
sido anunciada há duas 
semanas, durante a pas-
sagem do governador Ro-
drigo Garcia por Horto-
lândia e Campinas.

A assessoria de impren-
sa do HES informou que 
cinco leitos de urgência 
referenciada serão aber-
tos nesta sexta-feira (10). 
Além disso, os cinco lei-
tos de enfermaria estão 
em funcionamento.

Até o dia 15 de junho 
será ampliado o número 
de leitos de UTI infantil 
de cinco para dez leitos, 
que poderão ser abertos 
de forma escalonada, de 
acordo com a disponibili-
dade da equipe já contra-
tada, informou a assesso-
ria da unidade hospitalar. 

Em nota, o DRS (De-

partamento Regional da 
Saúde) de Campinas in-
formou que os 16 leitos 
do Hospital Regional da 
Unicamp estão em fun-
cionamento e os 15 lei-
tos do Hospital Estadual 
de Sumaré estão em fase 
final de contratação de 
profissionais especiali-
zados para iniciar o aco-

lhimento aos pacientes. 
O DRS informou ainda 

que continua com tratati-
vas com as prefeituras da 
região para a abertura de 
novos leitos, uma vez que 
a abertura de leitos não é 
prerrogativa exclusiva do 
Estado, cabendo também 
aos municípios e à União.

O Governo de São Pau-

lo vai investir R$ 2 mi-
lhões para abertura e 
custeio dos leitos até o 
fim de setembro, cobrin-
do o período de sazona-
lidade de doenças respi-
ratórias, sendo o princi-
pal vírus sincicial respi-
ratório (VSR), que provo-
ca bronquiolites e pneu-
monias infantis.

A abertura dos novos 
leitos pediátricos era uma 
reivindicação dos 20 pre-
feitos da Região Metropo-
litana de Campinas. 

No dia 26 de maio, o go-
vernador Rodrigo Garcia 
e o secretário estadual de 
Saúde, Jean Gorinchteyn, 
confirmaram a abertu-
ra de 31 novos leitos pe-

diátricos no Hospital de 
Clínicas da Unicamp e 
no Hospital Estadual Su-
maré (HES-Unicamp). O 
anúncio para mais um 
enfrentamento as doen-
ças respiratória pediátri-
cas sazonais aconteceu 
durante uma agenda de 
Garcia no AME-Campinas 
(Ambulatório Médico de 
Especialidades).

Segundo Gorinchteyn, 
a partir do dia 1° de junho 
serão 16 leitos para o HC, 
sendo seis de Unidades de 
Terapia Intensiva (UTI) e 
10 de semi-intensiva. Já o 
Hospital Estadual Suma-
ré receberá o custeio para 
mais cinco leitos de UTI, 
cinco de UTI semi-intensi-
va e mais cinco de urgên-
cia pediátrica. As novas 
vagas serão reguladas pe-
la CROSS (Central de Re-
gulação de Oferta de Ser-
viços de Saúde) do estado.

“A abertura dos 31 leitos 
é um esforço inicial, e que 
vai continuar. Nossa DRS-7 
está mapeando junto com 
as prefeituras da RMC as 
opções de expansão para 
novos leitos”, afirmou o go-
vernador, durante passa-
gem pela região.

Novos leitos pediátricos funcionarão até o final da temporada de doenças respiratórias, em setembro

Hospital Estadual de Sumaré concluirá
operação de leitos pediátricos até dia 15

Claudete Campos | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dia 9, às 13h: Mútuo
Dia 23, às 8h: O Surfista
Emef Maria Aparecida de Jesus Segura
Assentamento Sumaré II

SERVIÇO

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

A prestação de contas 
anuais de 2019 da Prefei-
tura de Sumaré foram 
aprovadas pelos verea-
dores do município, em 
sessão da Câmara na tar-
de desta terça-feira (7). A 
aprovação teve como ba-
se o parecer prévio favo-
rável emitido pelo TCE-
-SP (Tribunal de Cons-
tas do Estado de São Pau-
lo). Este foi o terceiro ano 
consecutivo de aprova-
ção de contas da gestão, 
inédito na história re-
cente da cidade, que en-
tre 2006 e 2015 teve di-
versas rejeições pelo ór-
gão estadual. 

“A fiscalização do TCE-
-SP é bem rígida e verifi-
ca se o prefeito está apli-
cando bem o recurso da 
própria população. De 
forma elogiosa, nossas 
contas foram aprovadas. 
Graças a Deus, em todos 
os anos do meu mandato 
fechamos o orçamento no 
azul. Pagamos mais de 
R$ 150 milhões de dívi-
das de curto prazo, mais 
de R$ 600 milhões de dí-
vidas consolidadas e dí-
vidas de precatórios que 
precisaram ser renego-
ciadas. Tivemos nossa 
classificação de crédito 
alterada de C- para C e is-
so melhora significativa-
mente a questão finan-

A Emef (Escola Muni-
cipal de Ensino Funda-
mental) Maria Aparecida 
Jesus Segura, no Assenta-
mento Sumaré II, recebe 
nesta quinta-feira (9) e no 
próximo dia 23 o projeto 
“Circo da Terra”, do Nano 
Circo, Ponto de Cultura 
de Campinas. Contempla-
do pelo ProAC LAB (Pro-
grama de Ação Cultural) 
- prêmio conquistado pe-
lo histórico de realização 
para pontos de cultura - 
o grupo traz à cidade os 
espetáculos “Mútuo” e “O 
Surfista”, além de ofici-
nas de circo. 

Nesta quinta, a progra-
mação começa às 13h com 
a apresentação de “Mú-
tuo”, com criação e figu-
rino assinados pelos in-
térpretes, Milena Pereira 
e Zuza Bergamasco, que 
também é responsável pe-
la montagem dos aéreos. 

Segundo o NanoCirco, 
o espetáculo é “um jogo 
de espaços-tempo”, en-
contros e desencontros 
das vontades de duas 
pessoas que estão juntas 
e o tempo como operário 
da construção do relacio-
namento. A encenação é 
composta pela coreogra-
fia dos artistas, com mo-
vimentos aéreos e no so-
lo, a partir da exploração 
das imagens das setas do 

ceira de Sumaré”, comen-
tou o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania). 

A prestação de contas 
para análise do TCE-SP 
e da Câmara Municipal 
é prevista na Constitui-
ção Federal, em combi-
nação com a LRF (Lei de 
Responsabilidade Fiscal), 
que impõe ainda que o 
balanço apresentado pe-
lo Executivo deve ficar 
disponível no Poder Le-
gislativo, durante todo o 
exercício, para consulta 
e apreciação pelos cida-
dãos e pelas instituições 
da sociedade. 

Os processos dos mu-
nicípios são instruídos 
conforme a documenta-
ção de prestação de con-
tas. As informações são 
conferidas e validadas 
por agentes da fiscaliza-
ção do órgão estadual, 

que elaboram um relató-
rio para os Conselheiros-
-Relatores. Em seguida, 
os documentos são anali-
sados por técnicos do tri-
bunal e pelo MPC (Minis-
tério Público de Contas), 
que emitem manifesta-
ções que darão suporte 
à elaboração do voto fa-
vorável ou desfavorável 
ao município. 

“Sumaré, hoje, é uma 
cidade que paga os seus 
fornecedores e seus co-
laboradores em dia, que 
está honrando com to-
dos os seus compromis-
sos e isso se reflete na di-
minuição da nossa dívi-
da. Vamos seguir nesse 
caminho. Cumprimos a 
responsabilidade e com-
prometimento que te-
mos com Sumaré e nos-
sos moradores”, ressal-
tou o prefeito.

tempo, conceito apresen-
tado pelo físico Stephen 
Hawking que distingue o 
passado do futuro. A tri-
lha sonora é do músico 
Montorfano. 

Também serão minis-
tradas oficinas de confec-
ção de malabares, malaba-
rismo e acrobacias no solo. 

Já no dia 23, às 8h, além 
das oficinas, será apre-
sentado o espetáculo “O 
Surfista”. A produção nar-
ra a história de um sur-
fista atrapalhado que en-
contra uma garrafa má-

gica numa ilha deserta e 
tem uma tarde de expe-
riências na natureza com 
os encantamentos de uma 
sereia e da magia da lua. 
Com diferentes técnicas 
circenses, como o mo-
nociclo, malabares, teci-
do acrobático e lira, o pa-
lhaço Adão Elpídio Bian-
co, interpretado por Zuza 
Bergamasco, e a acrobata 
Milena Pereira proporcio-
nam ao público uma ex-
periência com o universo 
do circo junto à natureza 
numa ilha deserta.

Prefeitura de Sumaré tem 
prestação de contas de 2019 
aprovada pelos vereadores

Emef Maria Aparecida Jesus 
Segura recebe projeto ‘Circo 
da Terra’, do NanoCirco

Dalben: “Graças a Deus, em todos os anos do 
meu mandato fechamos o orçamento no azul”

Grupo traz à Sumaré espetáculos “Mútuo” 
e “O Surfista , além de oficinas circenses
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O prefeito Jozé Naza-
reno Zezé Gomes esteve, 
na manhã desta quarta-
-feira (08/06), no cantei-
ro de obras do novo sis-
tema viário na região do 
Parque Santa Fé, em im-
plantação pela Prefeitura 
de Hortolândia, para uma 
vistoria. Quando concluí-
do, o complexo viário ofe-
recerá nova rota de aces-
so a quem vem do Jar-

dim Novo Cambuí em di-
reção à região do São Se-
bastião e do Jardim Inter-
lagos. Segundo a Secre-
taria de Obras, a última 
medição realizada mos-
tra que 56,85% dos servi-
ços já foram executados. 
A previsão é que a obra 
esteja concluída em agos-
to deste ano. 

“O viário do Santa Fé 
é uma grande conquista, 
não apenas para os mo-
radores, mas para toda es-
sa grande região. O pro-

cesso de urbanização dá 
mais dignidade aos mo-
radores e cria no municí-
pio mais uma saída viá-
ria, bem ao lado do Par-
que Lago da Fé. Tudo isso 
foi possível graças ao tra-
balho realizado pela nossa 
Administração, que con-
quistou o direito pela ter-
ra. Além do viário, que te-
rá também ciclovia e pis-
ta de caminhada, que fará 
a interligação com o Par-
que, avançamos com a re-
gularização fundiária, ga-

rantindo a esses morado-
res o título de posse do lo-
te. Um novo Santa Fé vem 
surgindo em Hortolândia”, 
afirmou Zezé Gomes.

Atualmente, a empresa 
contratada pela Adminis-
tração Municipal implan-
ta guias e sarjetas no fi-
nal da Rua Dezenove, on-
de, na semana passada, 
as equipes construíam 
bueiros e implantavam 
tubulações de escoamen-
to e outras estruturas pa-
ra reforçar a rede de cap-

Obra do novo viário em implantação na 
região do Pq. Santa Fé passa por vistoria

CONCLUSÃO EM AGOSTO

Oito das 59 escolas da 
rede municipal de Ensi-
no de Hortolândia pas-
sam por obras de refor-
ma e manutenção, atual-
mente. As ações, simultâ-
neas, são realizadas por 
empresa contratada pe-
la Prefeitura a fim de am-
pliar e agilizar os servi-
ços prestados pelo Setor 
de Manutenção Escolar 
da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia. 
A empresa foi contrata-
da em abril deste ano, por 
meio de licitação.

A medida beneficia di-
retamente toda a comu-
nidade escolar, inclusive 
os cerca de 26 mil estu-
dantes da rede municipal, 
oferecendo em cada uni-
dade um ambiente mais 
agradável e seguro para 

a realização das ativida-
des pedagógicas e admi-
nistrativas. Outras uni-
dades escolares também 
serão atendidas, median-
te agendamento junto aos 
gestores do Setor. 

Além das oito escolas, 
a reforma também acon-
tece no Centro Educacio-
nal Carlos Vilela, no Jar-
dim Nossa Senhora de 
Fátima, que está sendo 
adaptado, para, em bre-
ve, ser transformado em 
creche municipal, a 60ª 
unidade da rede munici-
pal de ensino.

Entre as unidades ago-
ra beneficiadas está a 
Emef (Escola Municipal 
de Ensino Fundamental) 
Tarsila do Amaral, no Jar-
dim Amanda, que passa 
por reforma geral, com 
intervenções no piso, nas 
salas de aula, em rampas, 
pintura e também no en-

sado. É trazer a sensação 
de um ambiente mais lim-
po, mais organizado, sem 
danos e com maior sen-
sação de pertencimento. 
Cuidar das unidades es-
colares significa também 
respeito à educação. In-
vestir em educação é in-
vestir em pessoas”, afir-
ma a diretora Aurineide 
S. de Gouvea.

Já na Emef D. Ana José 
Bodini Januário, também 
localizada no Jd. Aman-
da, acontece troca de ca-
lhas, manutenção da fia-
ção elétrica e reforma na 
área do parquinho. Para 
a diretora Ana Lúcia da 
Conceição, a reforma cria 
um ambiente muito agra-
dável para estudantes e 
profissionais da educa-
ção. “O parquinho fica-
rá em cima de uma cai-
xa de areia, onde está sen-
do trocada toda a tubu-
lação e canos. Fizeram 
duas rampas para entra-
da de deficientes, em vol-
ta vão plantar as gramas 
e o jardinzinho também. 
Na parte do quiosque 

também vai ter grama. 
Então, a escola está fican-
do bem bonita realmente. 
Só temos boas coisas pa-
ra falar sobre a empresa 
de manutenção predial, 
são pessoas responsáveis, 
super respeitosas e fazem 
o serviço com qualidade”, 
avalia a diretora.

“Quando a escola está 
limpa, com a manuten-
ção predial em dia, segu-
ra não só para os alunos 
mas para toda a comu-
nidade escolar, isso é ab-
solutamente importan-
te também para a apren-
dizagem. Todos se sen-
tem tranquilos, seguros, 
com o prédio em perfei-
tas condições. Por isso, a 
gente iniciou essa força 
tarefa. Conseguimos li-
citar uma empresa para 
fazer essa manutenção. 
Considerando que a rede 
cresceu - estamos com 60 
unidades escolares agora 
- isso demanda um traba-
lho mais profícuo”, afir-
ma o secretário de Edu-
cação, Ciência e Tecno-
logia, Fernando Moraes.

Oito escolas municipais recebem 
reformas e manutenção predial

Reformas beneficiarão cerca de 
26 mil estudantes da rede municipal
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55ª UNIDADE

Inauguração marcada para o 
dia 16 de junho foi anunciada em 
reunião do prefeito Zezé Gomes 
com o presidente executivo 
Chalim Savegnago

A Rede Savegnago de 
Supermercados inaugu-
ra na próxima quinta-fei-
ra, 16 de junho, a sua 55ª 
unidade, primeira na ci-
dade de Hortolândia. O 
anúncio foi feito pelo pre-
sidente executivo, Chalim 
Savegnago, que esteve na 
última terça-feira (07/06) 
com o prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes. 

De acordo com o pre-
sidente executivo da Re-
de Savegnago de Super-
mercados, a unidade hor-
tolandense está localiza-
da na Rua Luiz Camilo de 
Camargo, 332, no Reman-
so Campineiro. Foram in-
vestidos cerca de R$ 11 
milhões, com a criação 
de 180 postos de traba-
lho, sendo 90% deles ocu-

pados por moradores de 
Hortolândia.

O prefeito hortolanden-
se comemorou a chega-
da do Savegnago e a ge-
ração de novos empregos 
para a população. “Nosso 
grande objetivo é atrair 
novos investimentos e 
que gerem empregos em 
nossa cidade. O Savegna-
go é uma das maiores re-
des varejistas do Brasil e 
chega num momento im-
portante, onde estamos 
registrando a vinda de 
grandes empresas, o que 
tem impulsionado a gera-
ção de empregos e renda”, 
destacou o prefeito.

Durante o encontro, 
Chalim convidou o pre-
feito a participar da 
inauguração, que acon-
tece no dia 16 de junho, 
a partir das 10h. 

A Rede Savegnago rea-

lizou, no ano passado, 
uma operação comercial 
que resultou na aquisição 
de 13 unidades do Super-
mercado Paulistão, per-
tencentes ao Grupo Peral-
ta, localizadas em oito ci-

dades do interior paulista 
- Paulínia, Campinas, Su-
maré, Hortolândia, Nova 
Odessa, Americana, Santa 
Bárbara d’Oeste, Limeira 
e Rio Claro. Na ocasião, a 
Rede Savegnago divulgou 

que investirá cerca de R$ 
100 milhões na adequa-
ção e reforma das unida-
des adquiridas.

Com cerca de 45 anos 
de experiência no setor 
supermercadista, a Re-

de é a 13ª maior empresa 
deste ramo no ranking da 
Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras). 
Com as novas aquisições, 
o grupo atingirá a marca 
de 64 lojas.

Durante o encontro, Chalim convidou o prefeito a participar da 
inauguração da primeira unidade da Rede Savegnago em Hortolândia

Rede Savegnago investe R$ 11 mi e gera 
180 vagas de emprego em Hortolândia
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tação de águas da chuva, 
nas imediações. 

No local onde havia 
uma ocupação, avança 
a construção de ciclovia, 
pista de caminhada e da 
nova rua que segue, numa 
das pontas, rumo às ruas 
Vitória da Conquista, Gra-
mados do Norte e Dezeno-
ve, e, na outra, em direção 
à Rua da Confibra.

O novo viário está loca-
lizado nas imediações do 
Parque Socioambiental 
Lago da Fé, mais ao fun-
do do reservatório de con-
tenção de enchentes. Se-
gundo o Departamento de 
Projetos e Orçamentação, 
será implantada pista de 

caminhada com 1.644 me-
tros de extensão; ciclovia 
de 550 metros de extensão, 
integrada com a já exis-
tente no Lago da Fé e viá-
rio com 970 metros de ex-
tensão, conectando o tre-
cho com a ponte do São Se-
bastião. O trecho também 
ganhará iluminação em 
LED. Parte do complexo 
viário está sendo feita ago-
ra e parte será recapeada.

As obras contemplam 
ainda o prolongamento 
da Rua da Confibra, ain-
da no Jd. Santa Fé, até a 
rotatória da Avenida Joa-
quim Marcelino Leite, en-
tre o São Sebastião e o Jd. 
Interlagos.

torno da escola. “Cuidar 
das escolas dignifica to-
do o trabalho de quem es-
tá lá dentro. O ambiente 
fica mais saudável, mais 
bonito. Além disso, traz 
mais satisfação para as 
crianças partilharem des-
se espaço, com cores vi-
vas, que remetem à in-
fância. Particularmen-
te aqui na Emef Tarsila 

do Amaral, são cores que 
remetem à obra da pin-
tora que dá nome à esco-
la. A escola estava neces-
sitando de uma reforma 
e, para nós, é um motivo 
de alegria, simboliza mui-
ta coisa importante ver o 
prédio escolar sendo ar-
rumado, principalmen-
te nesses tempos tão di-
fíceis que a gente tem pas-



è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Câmara de Monte 
Mor questiona 
aplicação de sobra 
do duodécimo
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Convênio entre o Governo do Estado 
e a Prefeitura de Sumaré foi assinado 
em encontro regional; intermediação 
foi feita pelo deputado Dirceu Dalben

Sumaré contará, em 
breve, com um posto do 
Corpo de Bombeiros da 
Polícia Militar do Estado 
de São Paulo. Convênio en-
tre a Prefeitura e o Gover-
no do Estado foi assina-
do na manhã desta quar-
ta-feira (8), em Sumaré, e 
contou com a participa-
ção do deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia), que intermediou a de-
manda junto à Secretaria 
de Segurança Pública do 
Estado, em um trabalho 
conjunto com o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania). 

A cerimônia de assi-
natura do convênio con-
tou ainda com a presen-
ça do comandante do CBI 
1 (Comando de Bombei-
ros do Interior 1), tenen-
te-coronel Victor de Frei-
tas Carvalho, e do coman-

dante do 16º Grupamento 
de Bombeiros – Piracica-
ba, tenente-coronel Har-
ley Ferreira.

“Este é um dia mui-
to importante para nós: 
Sumaré vai ganhar mais 
um equipamento públi-
co de segurança, um Cor-
po de Bombeiros Militar, 
que vem para somar, pa-
ra agregar ao Corpo de 
Bombeiros Municipal, 
do qual temos muito or-
gulho. Quando fui pre-
feito de Sumaré, de 1997 
a 2004, realizamos con-
cursos públicos para au-
mentar o efetivo da Guar-
da Municipal e contratar 
os bombeiros municipais, 
que sempre trabalharam 
com muita garra e cora-
gem, mesmo quando ha-
via pouca estrutura. Ago-
ra, os trabalhos de prote-
ção à vida das pessoas, ao 
meio ambiente, ao patri-
mônio e trabalho de res-

gate serão ampliados, be-
neficiando toda a popu-
lação”, falou o deputado, 
agradecendo aos tenen-
tes coronéis Victor e Har-
ley pelas reuniões reali-
zadas e também ao capi-
tão Bruno Gobbo, coman-
dante do Corpo de Bom-
beiros de Americana, que 
vem trabalhando e auxi-
liando diretamente para a 
expansão da corporação 
na região.

O comandante do CBI 1, 
tenente coronel Victor, pa-
rabenizou o empenho do 
deputado, “que muito tem 
contribuído para que este 
projeto se concretize, da 

mesma forma que o pre-
feito Luiz Dalben, que viu 
a oportunidade de trazer 
para a cidade um sonho 
de tantos anos: um Cor-
po de Bombeiros do Es-
tado de São Paulo”.

O prefeito sumareense 
agradeceu. “O Bombeiro 
Militar está chegando à 
Sumaré para ajudar cada 
vez mais o povo da nossa 
cidade, as indústrias, os 
comércios. Isso é desen-
volvimento para o nos-
so município. Só tenho a 
agradecer, a Deus em pri-
meiro lugar, mas também 
ao nosso deputado Dirceu 
Dalben, que levou nossa 

demanda ao Governo do 
Estado e hoje está aqui: 
convênio assinado, mais 
uma melhoria chegando 
para nossa população. 
Uma parceria que dá cer-
to”, comentou.

De acordo com o convê-
nio, a prefeitura fica res-
ponsável em ceder o pré-
dio para a instalação da 
corporação. Segundo o 
tenente-coronel Harley, 
a pretensão é que, após 
inaugurado o posto dos 
Bombeiros Militar na ci-
dade, o atendimento se-
ja ampliado com a cria-
ção de uma base na região 
do Matão. Além de Suma-

ré, os municípios vizinhos 
de Nova Odessa e Monte 
Mor também têm convê-
nios assinados para ins-
talação de bases do Corpo 
de Bombeiros Estadual.

Também estiveram 
presentes na cerimônia 
o prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder – o 
Leitinho, o presidente de 
Câmara de Sumaré, Wil-
lian Souza, o vereador Sil-
vio Coltro (Sumaré), a ve-
readora Márcia Rebeschi-
ni (Nova Odessa) e o pre-
sidente da Acias (Associa-
ção Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Suma-
ré), Felipe Verza.

Seminário realizado em Sumaré reuniu autoridades e comandantes do Corpo de Bombeiros 

Sumaré assina convênio e contará com
posto do Corpo de Bombeiros Militar
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O governador Rodrigo 
Garcia propôs na manhã 
desta quarta-feira (8), em 
Brasília, que o governo fe-
deral suspenda por dois 
anos a dívida de São Pau-
lo com a União para que 
o Estado possa reduzir o 
ICMS (Imposto Sobre Cir-
culação de Mercadorias 

e Serviços) da gasolina e 
zerar a taxação sobre de-
mais combustíveis.

“O governo federal sus-
pende o pagamento da 
dívida dos paulistas com 
a União por dois anos. Eu 
uso esse dinheiro para 
zerar o ICMS do diesel, 
etanol e gás de cozinha e 
reduzir a gasolina. Não 
precisa de PEC [Propos-
ta de Emenda Constitu-

cional] para isso. É mais 
justo e rápido”, declarou 
o governador.

A sugestão paulista po-
de resolver o impasse so-
bre os preços finais de ga-
solina, etanol, diesel e gás 
de cozinha, que pressio-
nam a inflação e preju-
dicam, principalmente, a 
população de baixa ren-
da. A proposta foi torna-
da pública em entrevista 

coletiva no Congresso Na-
cional, após reunião entre 
governadores de diversos 
estados e o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco.

Os líderes estaduais 
são contra o projeto de 
lei defendido pelo presi-
dente Jair Bolsonaro, que 
limita a 17% a alíquota do 
ICMS de combustíveis, 
energia, transporte e te-
lecomunicações. O gover-

nador de São Paulo tam-
bém agradeceu ao presi-
dente do Senado pela ini-
ciativa de receber as pro-
postas estaduais.

“Na ponta da linha, o 
objetivo é diminuir o pre-
ço dos combustíveis e a in-
flação. O Senado está dia-
logando e buscando um 
caminho racional para 
que a gente alcance o ob-
jetivo de todos”, observou.

Rodrigo Garcia propõe suspensão de dívida de 
SP por 2 anos para zerar ICMS de combustíveis

EM BRASÍLIA

Garantir a simplicida-
de do atendimento aos 
clientes é uma das priori-
dades da BRK, concessio-
nária responsável pelos 
serviços de água e esgoto 
de Sumaré. Em vista dis-
so, a empresa segue com 
a campanha, em parceria 
com a plataforma PicPay, 
oferecendo dinheiro de 
volta aos clientes no pa-
gamento de faturas até o 
dia 30 de junho.

Durante a campa-
nha, que acontece des-
de o dia 02 de maio des-
te ano, os clientes que 
realizarem o pagamen-
to da primeira conta pe-

lo PicPay e da primeira 
fatura da BRK, com car-
tão de crédito cadastra-
do no app, recebem até 
40% de cashback, com 
um limite de R$ 15,00. Já 
novos usuários que op-
tarem pelo parcelamen-
to na plataforma podem 
receber até R$ 700,00 de 
volta ao dividir as con-
tas em até 12 vezes no 
cartão de crédito.

Para os novos clientes 
do aplicativo que esco-
lherem parcelar as con-
tas, as condições ofere-
cidas são: pagamento em 
2 até 5 vezes recebem até 
5% de volta; de 6 a 11 ve-
zes garantem 10% de re-
torno; e em 12 vezes tem 
um cashback de 20%. O 

valor limite que o clien-
te pode receber de volta 
é de R$ 700,00.

“Facilitar a vida dos 
nossos clientes e bus-
car sempre inovar é um 
dos princípios da BRK. 
Essa parceria com a pla-
taforma, que acontece 
desde abril, permite que 
o usuário utilize o di-
nheiro de volta recebi-
do no pagamento de ou-
tras faturas ou em ou-
tras utilidades do apli-
cativo. Também é possí-
vel o parcelamento de bo-
letos, o que facilita ainda 
mais”, explica Adriano 
Mendonça, Coordenador 
Comercial da BRK.

Confira o passo a pas-
so para realizar o paga-

mento na plataforma:
4 Baixe o aplicativo 

nas lojas de aplicativo 
Google Play ou AppStore;
4 Faça o cadastro se-

guindo os passos de-
monstrados na tela ini-
cial do PicPay;
4 Após o login efe-

tuado, selecione a opção 
“Pagar conta”;
4 Escolha entre ler ou 

digitar o código de bar-
ras manualmente. Em 
caso de faturas digitais, 
basta copiar o código de 
barras e selecionar a se-
gunda opção;
4 Confira o valor na te-

la e toque em “Próximo”;
4 Confirme os dados 

bancários, sua forma de 
pagamento, a quantida-

de de parcelas e toque 
em “Pagar”.

Caso o pagamento seja 
aprovado imediatamen-
te, o comprovante fica 
disponível no aplicati-
vo. Em situações em que 
for necessária a análise 
de segurança do cartão 
de crédito, o cliente de-
verá aguardar o e-mail e/
ou notificação do PicPay.

A agência virtual Mi-
nha BRK (minhabrk.
com.br) também é uma 
opção oferecida pela con-
cessionária, com a pos-
sibilidade do pagamen-
to pelo cartão de crédito. 
Nesta modalidade o pa-
gamento é debitado auto-
maticamente a partir da 
próxima conta emitida.

Efetuar o pagamento 
das faturas via PIX por 
meio da agência é uma 
opção. Para os clientes 
que desejam utilizar essa 
nova modalidade de pa-
gamento, basta acessar 

o site e clicar na opção 
“Contas” do menu. Na se-
quência, o sistema indi-
cará as faturas disponí-
veis e o cliente deverá se-
lecionar e optar pelo pa-
gamento via PIX. O siste-
ma de pagamento é ins-
tantâneo e funciona 24 
horas por dia, sete dias 
por semana.

Serviços como inter-
net banking e débito au-
tomático também estão 
disponíveis para quitar 
as faturas.

Para falar com a BRK, 
os clientes podem entrar 
em contato pelo What-
sApp, no (11) 9 9988-0001, 
que funciona de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
20h, e aos sábados das 8h 
às 14h, ou pelo telefone 
0800 771 0001, que fun-
ciona 24 horas. Em ho-
rário comercial, a BRK 
também conta com a pá-
gina no Facebook para 
atendimentos.

Parceria entre BRK e PicPay oferece 
dinheiro de volta até dia 30 de junho

PAGAMENTO DE FATURAS
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A proposta defendida 
pelo Palácio do Planalto 
pode retirar até R$ 100 bi-
lhões de estados e muni-
cípios, o que traria pre-
juízos graves ao custeio 
de serviços essenciais co-
mo educação, saúde, se-
gurança pública, habita-
ção popular, desenvolvi-
mento social e infraestru-
tura urbana.

Bolsonaro acena aos es-
tados com uma compensa-
ção estabelecida em uma 
PEC (Proposta de Emenda 
Constitucional), mas o tex-
to nem sequer foi apresen-
tado ao Congresso.



Uma boa notícia para 
jovens e adultos mora-
dores de Hortolândia que 
desejam se preparar para 
prestar o Enem (Exame 
Nacional do Ensino Mé-
dio) e exames vestibula-
res. Estão abertas as ins-
crições para preencher 15 
vagas remanescentes pa-
ra o cursinho preparató-
rio gratuito, promovido 
pelo IFSP (Instituto Fede-
ral de Educação Ciência e 
Tecnologia de São Paulo). 

A instituição pública 
de ensino é parceira da 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
e abriu vagas para aten-
der alunos referenciados 
em órgãos da rede SUAS 
(Sistema Único de Assis-

tência Social), no muni-
cípio. A aula inaugural 
deste ano aconteceu na 
manhã desta terça-feira 
(07/06), com os estudan-
tes já inscritos. 

Há 15 vagas remanes-
centes a serem preenchi-
das. Para efetuar a matrí-
cula é preciso ter concluí-
do o Ensino Médio e apre-
sentar RG e CPF. O cur-
sinho gratuito busca be-
neficiar jovens e adultos, 
em vulnerabilidade so-
cial, que desejam prestar 
exames em instituições 
públicas e particulares.

Interessados devem 
procurar o CCS Jd. Bra-
sil e o CRAS Jd. Primave-
ra, em horário comercial, 
ou o Instituto Federal, 
às terças e sextas-feiras, 
das 10 as 13h. O IFSP es-
tá localizado na Avenida 
Thereza Ana Cecon Bre-

Hortolândia abre inscrições para 15 vagas 
remanescentes em cursinho preparatório

JOVENS E ADULTOS 

Aula inaugural aconteceu na manhã de terça-feira com os estudantes já inscritos

DIVULGAÇÃO

SEM RESTRIÇÕES

Pesquisa aponta que 61% dos casais programam comemorar a data 
com jantar; ano passado casas tinham limitação de pessoas e horário

O Dia dos Namora-
dos, no próximo domin-
go, dia 12, é aguardado 
com grande expectati-
va pelo pelos bares e res-
taurantes. Considerada a 
principal data em fatu-
ramento, o setor na área 
de atuação da Abrasel 
(Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes) 
da RMC (Região Metro-
politana de Campinas), 
com abrangência em 20 
municípios, projeta um 

crescimento de 30% so-
bre o ano de 2021.

A expectativa do setor 
vai ao encontro de uma 
pesquisa realizada pela 
The Insiders, que aponta 
que 61% dos casais estão 
programando sair para 
comemorar a data com 
um jantar, índice supe-
rior aos que pretendem 
comprar presentes para 
a ocasião.

Este será o primeiro ano 
de atendimento com ho-
rário normal desde o iní-
cio da pandemia. Em 2020, 
devido às restrições sani-

tárias, bares e restauran-
tes operaram apenas com 
entrega. No ano passado, 
as casas tiveram restri-
ções de pessoas e horário 
limitado até às 21h. 

Matheus Mason, pre-
sidente da Abrasel RMC, 
diz que a expectativa pa-
ra 2022 sem restrições é 

bastante positiva. “É uma 
data importante para as 
casas que oferecem jan-
tar ou almoço especiais, 
ainda mais pelo Dia dos 
Namorados cair em um 
domingo. Estamos falan-
do de 30% de crescimento 
em uma data que por si só 
já é forte e atrai os casais”.

Pelo fato de a data cair 
no final de semana, res-
taurantes que normal-
mente não abrem no pe-
ríodo da noite no domin-
go estarão com as por-
tas abertas. Antecipar 
a comemoração da data 

Mason: “Estamos falando de 30% de crescimento 
em uma data que por si só já é forte e atrai os casais”

Faturamento de bares 
e restaurantes da RMC 
deve aumentar em 30% 
no Dia dos Namorados
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Para quem procura 
emprego, o PAT (Posto 
de Atendimento ao Tra-
balhador) de Hortolândia 
disponibiliza 107 vagas de 
emprego para cargos de 
diferentes áreas profis-
sionais. O destaque são 50 
vagas para operador de 
telemarketing ativo. Há 
ainda oportunidades pa-
ra atendente de parque de 
diversões (10 vagas) e re-
presentante comercial (1 
vaga). Para esses dois car-
gos PCDS (pessoas com 
deficiência) também po-
dem concorrer. O órgão 

também está com 15 va-
gas para auxiliar de linha 
de produção, 10 vagas pa-
ra atendente de lanchone-
te, dentre outras funções. 

O PAT solicita aos inte-
ressados para que se can-
didatem às vagas pelo apli-
cativo Sine (Sistema Nacio-
nal de Emprego) Fácil ou 
pelo site Emprega Brasil, 
ambos do governo federal.

O órgão ainda orienta 
os candidatos para que 
fiquem atentos às datas 
de disponibilidade de ca-
da vaga. Em caso de va-
gas com data de disponi-
bilidade no fim de sema-
na, os candidatos podem 
se candidatar por meio 

do aplicativo Sine Fácil 
ou do site Emprega Bra-
sil. O PAT informa que as 
vagas de emprego ficam 
disponíveis até a data li-
mite ou até o número má-

ximo de candidatos esta-
belecido pelo emprega-
dor for atingido.

Para quem preferir se 
candidatar presencial-
mente, o PAT fica dentro 
do Hortofácil, localizado 

na Rua Argolino de Mo-
raes, 405, Vila São Fran-
cisco. O atendimento é de 
segunda à sexta-feira, as 
8h às 17h. 

É necessário levar Car-
teira de Trabalho (digital 
ou impressa), Carteira de 
Identidade (RG) e CPF (Ca-
dastro de Pessoa Física) e 
comprovante de endereço. 
Os candidatos também 
podem levar currículo e 
comprovante de endereço, 
mas de acordo com o PAT, 
a apresentação desses do-
cumentos não é obrigató-
ria. Para mais informa-
ções e orientações, o tele-
fone do órgão é 3965-1400, 
ramais 8912 e 8913.

PAT de Hortolândia disponibiliza
107 oportunidades de emprego 

DIFERENTES CARGOS

O destaque 
são 50 vagas 

para operador 
de telemarketing 

ativo
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CONFIRA AS 107 VAGAS DE EMPREGO 
DISPONÍVEIS NO PAT DE HORTOLÂNDIA

Cargo Vagas Escolaridade Salário Limite de 
candidatos 

Data 
limite 

Ajudante de 
obras 5 

Esino 
Fundamental 
incompleto 

R$ 1.560,00 15 09/06 

Representante 
comercial 
(PCD) 

1 Ensino Médio 
completo Não divulgado 3 09/06 

Operador de 
telemarketing 
ativo 

50 Ensino Médio 
completo R$ 1.216,16 150 13/06 

Atendente de 
parque de 
diversões 
(PCD) 

10 Ensino Médio 
completo R$ 1.330,00 30 14/06 

Atendente de 
lanchonete 10 

Ensino 
Fundamental 
completo 

R$ 1.330,00 30 14/06 

Auxiliar de linha 
de produção 15 Ensino Médio 

completo Não divulgado 45 17/06 

Soldador 1 Ensino Médio 
completo Não divulgado 3 17/06 

Torneiro CNC () 1 Ensino Médio 
completo Não divulgado 3 17/06 

Encarregado de 
obras 1 Ensino Médio 

completo Não divulgado 3 27/06 

Instalador de 
sistemas de 
segurança 

7 Ensino Médio 
completo R$ 2.412,22 21 30/06 

Instalador de 
redes de dados 6 Ensino Médio 

completo R$ 1.400,00 18 30/06 
 

também é outra estraté-
gia que será adotada por 
diversos restaurantes da 
região. “Muitas casas de-
cidiram neste ano iniciar 
as comemorações na sex-
ta-feira, oferecendo pra-

tos especiais para os na-
morados, como estraté-
gia para evitar as gran-
des aglomerações e redu-
zir as filas de espera que 
são naturais no dia 12”, 
completa Mason.

beneficiando alunos re-
ferenciados no CRAS Pri-
mavera e CCS Brasil. Pa-
ra esses alunos, será dis-
ponibilizado transporte.

“É uma grande opor-
tunidade. Os alunos que 
participarem poderão 
se alimentar no Insti-
tuto Federal. Para a re-
gião do CCS Brasil e do 
CRAS Primavera, pensa-
mos em oferecer o trans-
porte por serem em lo-
cais de acesso mais difí-
cil”, afirma o diretor do 
Dgres (Departamento de 
Geração de Renda e Eco-
nomia Solidária), Ama-
rantino Jesus de Olivei-
ra, o Tino Sampaio.

“É papel da rede sócio 
assistencial proporcio-
nar aos atendidos acesso 
à educação e a Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social precisa ter 
esse olhar para pessoas 
em situação de vulnera-
bilidade social”, ressalta 
o secretário de Inclusão 
e Desenvolvimento So-
cial, Francisco Raimun-
do da Silva.

da, 1.896, na Vila São Pe-
dro. O CCS fica na Rua da 
Amizade, 240, no Jardim 
Santiago, e a o CRAS Pri-
mavera na Rua da Amo-
reira, 35, no Conjunto Ha-

bitacional Jd. Primavera. 
As aulas no campus 

Hortolândia do IFSP 
acontecem às terças e 
sextas-feiras, das 10h às 
13h30. Segundo a Secre-

taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, estu-
da-se a possibilidade de 
abrir turmas do cursinho 
preparatório em duas 
unidades da rede SUAS, 

Este será o 1º ano 
de atendimento 

com horário normal 
desde o início da 

pandemia
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Prefeito Leitinho e secretário 
de Saúde confirmaram adesão 
à iniciativa anunciada pelo 
governador no dia 25 de maio

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, e o 
secretário municipal Sil-
vio Corsini participaram 
na terça-feira (07/06) de 
um encontro regional 
com secretário estadual 
de Saúde, Jean Gorinch-
teyn, em Campinas, pa-
ra definir os detalhes do 
“Mutirão” de cirurgias 
eletivas anunciado pelo 
Governo do Estado no úl-
timo dia 25 de maio. 

Segundo o prefeito, 
Nova Odessa deve ser 
contemplada com cirur-
gias em diversas espe-
cialidades que têm pa-
cientes “na fila” de va-
gas em hospitais de re-
ferência, e com a possibi-
lidade de ao menos par-
te dessas cirurgias se-
rem realizadas no pró-
prio HMNO (Hospital e 
Maternidade Municipal) 
por equipes trazidas de 
fora da cidade e custea-
das pelo Estado. 

É prevista pelo Estado 
a realização de 54 pro-
cedimentos diferentes, 

em sete especialidades 
médicas (aparelho cir-
culatório, visão, digesti-
va e abdominais, osteo-
molecular e genituriná-
rio, das glândulas endó-
crinas e Nefrologia). 

Participaram da reu-
nião na sede da Socieda-
de de Medicina e Cirur-
gia de Campinas prefei-
tos e secretários de Saú-
de das cidades da região 
atendida pelo DRS (De-
partamento Regional 
de Saúde) 7, dirigentes 
de hospitais filantrópi-
cos e representantes do 
Sindhosp (Sindicato dos 
Hospitais de São Paulo).

No último dia 25/05, 
também em Campinas, 
o governador Rodri-
go Garcia havia feito o 
anúncio oficial do Pro-
grama “Mutirão de Ci-
rurgias” para a região, 
que tem cerca de 71,4 mil 
procedimentos “repre-
sados” (na fila) do Siste-
ma CROSS (Centrais de 
Regulação de Ofertas de 
Serviços de Saúde), que 
podem ser “zerados” em 
até 5 meses. 

A iniciativa prevê ci-
rurgias “extras” na Re-

de Estadual de Saúde, re-
muneração dobrada nos 
hospitais do SUS (Siste-
ma Único de Saúde) e a 
contratação de serviços 
na rede privada e hospi-
tais filantrópicos. O Go-
verno já publicou, inclu-
sive, um edital de cha-
mamento para a contra-
tação de serviços priva-
dos para o Mutirão, cujo 
objetivo é realizar cer-
ca de 540 mil cirurgias 
cadastradas na CROSS. 
Também foi publicada 
resolução que orienta os 
serviços públicos sobre o 
pagamento automático e 
em dobro para a realiza-
ção das cirurgias. 

PARCERIAS 
E é exatamente com o 

HC da Unicamp que a Se-
cretaria de Saúde de No-
va Odessa estuda uma 
parceria para a realiza-
ção de parte das cirur-
gias eletivas pendentes, 
no âmbito do “Mutirão”. 
Outra parte das interven-
ções pode ser realizada 
pela própria equipe da 
Rede Municipal de Saú-
de, e o restante em hos-
pitais de referência. 

“O próximo passo será 
informarmos ao DRS-7 
quais e quantas cirur-
gias eletivas, de peque-
no e médio portes, te-
mos represadas em No-

va Odessa, para saber-
mos quantas poderemos 
realizar dentro deste pro-
grama. Para isso, estuda-
mos trazer uma equipe 
do HC da Unicamp para 
realizar ao menos parte 
dessas cirurgias dentro 
do nosso Hospital. Tam-
bém estudamos parceria 
com hospitais filantrópi-
cos da nossa região”, ex-
plicou Silvio Corsini. 

Segundo o secretá-
rio novaodessense, ain-
da não foi apurado exa-
tamente quantas cirur-
gias em pacientes da ci-
dade poderão ser incluí-
das no Programa “Mu-
tirão de Cirurgias”, mas 

“boa parte da fila” atual 
deve ser atendida. 

“É uma excelente ini-
ciativa do nosso governa-
dor Rodrigo Garcia, que 
com certeza vai atender 
centenas de moradores 
de Nova Odessa que mui-
tas vezes aguardam há 
meses ou há anos ‘na fi-
la’ por cirurgias difíceis 
de viabilizar, que só são 
realizadas em hospitais 
grandes, fora da cidade. 
Vamos acompanhar es-
se assunto diariamente 
a partir de agora, até via-
bilizarmos essas cirur-
gias”, completou o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho. 

Mutirão estadual de cirurgias eletivas 
vai contemplar pacientes de N. Odessa 

DIVULGAÇÃO
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Após encontro, Leitinho e Corsini farão 
levantamento das cirurgias de pequeno 
e médio represadas em Nova Odessa

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
participou nesta quarta-
-feira (08/06), em Suma-
ré, de um seminário so-
bre a “Expansão do Cor-
po de Bombeiros na Re-
gião”, incluindo as novas 
unidades da corporação 
estadual anunciadas pa-
ra as cidades de Nova 
Odessa e Sumaré. Tam-
bém foi anunciada a ins-
talação de uma base em 
Monte Mor. 

Foi explicado o funcio-
namento do Sistema Es-
tadual de Atendimento 
às Emergências e o fun-
damental papel da cor-
poração, bem como o im-
pacto positivo da presen-
ça de um “quartel” na ci-
dade no seguro pago pe-
las empresas – entre ou-
tros temas. 

Além de Leitinho, es-
tavam presentes o anfi-
trião e prefeito de Suma-
ré, Luiz Alfredo Dalben, 
o deputado estadual Dir-
ceu Dalben, o presidente 
da Câmara de Vereado-
res de Sumaré, Willian 
Souza, e a vereadora em 
Nova Odessa Marcia Re-
beschini. 

Pela corporação esta-
dual, estavam presentes 
o coronel Victor de Frei-

municipal de 4 mil me-
tros situada na Aveni-
da João Pessoa, no Bos-
que dos Cedros – pratica-
mente no centro geográ-
fico do município. Para 
ajudar a custear a obra, 
a Prefeitura tem o com-
promisso de liberação de 
uma verba de R$ 1,6 mi-
lhão intermediada pelo 
deputado estadual Rafa 
Zimbaldi junto à Secre-
taria de Desenvolvimento 
Regional do Estado.

EQUIPAMENTOS 
Construída a base, o 

Estado deve destinar pa-
ra Nova Odessa, segundo 
o Plano de Trabalho que 
acompanha o convênio, 
um caminhão motobom-
ba de última geração e 
uma unidade de resga-
te, EPIs (Equipamentos 
de Proteção Individual), 
equipamentos eletrôni-
cos, sistemas e, princi-
palmente, um efetivo de 
14 profissionais milita-
res (cujos salários e be-
nefícios também vão ser 
pagos pelo Estado). Já a 
Prefeitura vai arcar com 
os custos mensais da ba-
se (como água, luz e te-
lefone). 

Atualmente,  Nova 
Odessa conta com um 
grupo de bombeiros vo-
luntários, com equipes 
para resgate e remo-
ção de feridos leves. Ca-
sos mais graves, no en-
tanto, demandam o acio-
namento da corporação 
estadual, cujas unidades 
mais próximas ficam se-
diadas em Americana e 
Santa Bárbara d’Oeste.

Leitinho reafirma instalação da 1ª
base dos Bombeiros em Nova Odessa

Leitinho participou do seminário sobre ‘Expansão do Corpo de Bombeiros na Região’;  
Nova Odessa já assinou convênio para trazer o Bombeiro Estadual para o município
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tas Carvalho, palestran-
te do dia e comandan-
te do CBI-1 (Comando de 
Bombeiros do Interior 1, 
sediado em Campinas), o 
coronel Harley Washing-
ton Ferreira, comandan-
te do 16º GB (Grupamen-
to de Bombeiros do In-
terior, sediado em Pira-
cicaba), o tenente-coro-
nel Eglis Roberto Chia-
chirini, comandante do 
7º Grupamento de Bom-
beiros de Campinas, e o 
capitão Bruno César Pen-
na Gobbo, também do 16º. 

Durante o encontro 
com a presença de diver-
sas autoridades e empre-
sários da região, o prefei-
to sumareense Luiz Dal-

ben assinou o convênio 
entre o Município de Su-
maré e o Governo do Es-
tado de São Paulo, junta-
mente com os comandan-
tes do 16º GB e do CBI-1, 
para a instalação na ci-
dade de um novo Posto 
de Bombeiros Militares. 

Termo de convênio se-
melhante, para a instala-
ção de uma base em No-
va Odessa, havia sido as-
sinado pelo prefeito Lei-
tinho no último dia 17 
de novembro de 2021, na 
presença do coronel Har-
ley Washington Ferrei-
ra, que vem auxiliando 
a formalização da par-
ceria entre a Prefeitura 
e o Estado desde o iní-

cio, assim como o verea-
dor novaodessense Pro-
fessor Antonio. 

“Tudo isso está acon-
tecendo de bom para No-
va Odessa e Sumaré por-
que temos deputados que 
defendem a Região Me-
tropolitana de Campinas, 
como o Dirceu Dalben. 
Para mim, é um motivo 
de orgulho estar aqui. 
Nova Odessa felizmente 
já assinou esse convênio 
para trazer o Bombeiro 
Estadual para nossa ci-
dade, sabemos da impor-
tância de ter o Corpo de 
Bombeiros no município, 
porque o fogo não espera, 
o acidentado não espera, 
e a vida é nossa priorida-

de”, discursou o prefeito 
Leitinho. 

“Nova Odessa também 
está sendo contemplada 
(com uma unidade dos 
Bombeiros Estaduais), e 
por isso quero agrade-
cer o governador Rodrigo 
Garcia, que não está me-
dindo esforços para levar 
a corporação às cidades 
que precisam. Minha pa-
lavra é de gratidão ao Go-
verno e à Polícia Militar 
do Estado de São Paulo”, 
concluiu o chefe do Exe-
cutivo novaodessense. 

Em Nova Odessa, a fu-
tura Base do Corpo de 
Bombeiros da Polícia 
Militar do Estado vai ser 
construída em uma área 



Que tal curtir as fes-
tas juninas com a saú-
de protegida? No clima 
dos tradicionais festejos 
deste mês, a Prefeitura de 
Hortolândia promoverá o 
“Arraiá da vacina”, no do-
mingo (12/06). A ação se-
rá das 8h às 12h na UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) Dom Bruno Gamberi-
ni, localizada na Avenida 
São Francisco de Assis, 
46, Vila Real. 

A ação realizará vaci-

nação contra Covid-19 (1ª, 
2ª, 3ª e 4ª doses), Influen-
za e Sarampo. Para ani-
mar a população, a uni-
dade terá decoração te-
mática junina e a equipe 
estará vestida a caráter. 

A Secretaria de Saúde 
reforça que é obrigatório 
o uso de máscara, inclu-
sive de pessoas acompa-
nhantes, dentro da uni-
dade durante a vacinação. 

Para a vacinação con-
tra a Covid-19, a Secreta-
ria de Saúde salienta que 
as pessoas devem apre-
sentar o comprovante de 

vacinação e CPF (Cadas-
tro de Pessoa Física). Va-
le lembrar também que 
pessoas com 50 anos ou 
mais e profissionais das 
redes pública e particu-
lar de saúde já podem re-
ceber a 4ª dose, conforme 
determinação do governo 
estadual. 

A vacinação contra 
Influenza será feita pa-
ra os seguintes públi-
cos-alvos: caminhonei-
ros, trabalhadores do 
transporte coletivo, for-
ças de segurança, de sal-
vamento e armadas, fun-

cionários do sistema pri-
sional, pessoas privadas 
de liberdade, profissio-
nais das redes pública e 
particular de Educação, 
pessoas com comorbida-
des e deficiência a par-
tir de 5 anos, crianças de 
seis meses a menos de 5 
anos, gestantes, puérpe-
ras, idosos de 60 anos ou 
mais e profissionais das 
redes pública e particu-
lar de Saúde. A Secretaria 
de Saúde orienta que as 
pessoas devem tomar a 
vacina contra a Influen-
za uma vez por ano. 

Pessoas com comorbi-
dades devem apresentar 
atestado, relatório mé-
dico ou receituário pa-
ra comprovar que têm 
as referidas doenças. Já 
pessoas com deficiência 
também devem apresen-
tar algum atestado que 
comprove a deficiência, 
com exceção dos defi-
cientes físicos. 

Gestantes devem levar 
a carteira de pré-natal. 
Puérperas devem apre-
sentar relatório de al-
ta ou Certidão de Nasci-
mento do bebê. Podem 
recebem a vacina puérpe-
ras com até 45 dias após 
o parto. Profissionais de 
Educação e de Saúde de-
verão apresentar algum 
documento que compro-

ve sua atuação nas áreas. 
Já a vacinação contra 

Sarampo será feita para 
crianças de seis meses a 
menos de cinco anos e 
profissionais das redes 
pública e particular de 
saúde. A Secretaria de 
Saúde orienta para que 
as famílias verifiquem 
a carteirinha de vacina-
ção de suas crianças. Ca-
so elas tenham recebido 
a última dose da vacina 
contra o Sarampo há 30 
dias ou mais, elas pode-
rão ser vacinadas no do-
mingo. Já os trabalhado-
res da saúde que não tive-
rem comprovação da va-
cinação contra o Saram-
po deverão receber 2 do-
ses, com intervalo de 30 
dias entre a 1ª e 2ª dose.

Domingo é dia do ‘Arraiá de vacina’
na UBS da Vila Real em Hortolândia

MOMENTO DESCONTRAÍDO

FISCALIZAÇÃO

Valores destinados ao Legislativo 
foram devolvidos ao Executivo 
para investimento em obras e 
enfrentamento da pandemia

De autoria do vereador 
Adilson Paranhos (MDB), 
o Requerimento 16/2022 
solicita que a Prefeitura 
de Monte Mor informe co-
mo foram utilizados os 
saldos de duodécimo re-
passados em duas opor-
tunidades pela Câmara, 
no ano passado, que to-
talizam cerca de R$ 2,6 
milhões. A propositura 
foi aprovada por 11 votos 
favoráveis e um contrá-
rio, na sessão ordinária 
desta segunda-feira (6).

Um dos repasses, de R$ 
1.843.370,02, ocorreu em 
dezembro. Na oportuni-
dade, os parlamentares 
entregaram ao prefeito 
um ofício, sugerindo que 
o dinheiro fosse utiliza-
do em melhorias na in-
fraestrutura urbana do 
município, especialmen-
te para o asfaltamento 
das “ruas principais dos 
bairros Jardim Colina I e 
II, Jardim Colorado e Jar-
dim São Sebastião”. 

“Até o momento não 
existem obras de infraes-
trutura asfáltica nos refe-
ridos bairros”, afirma Pa-
ranhos, no requerimen-
to. A propositura tam-

bém destaca que, além 
dos R$ 1,8 milhão, a Câ-
mara repassou “em agos-
to de 2021, o valor de R$ 
800 mil destinados para 
uso no enfrentamento da 
pandemia”. O documento 
também questiona a apli-
cação dessa verba. 

Os vereadores per-
guntam: “quais foram as 
ações destinadas ao en-
frentamento da pande-
mia com o valor de R$ 
800 mil”; e “o que foi fei-
to com o valor do saldo 
do duodécimo destinado 
às melhorias na infraes-
trutura urbana”. Confor-
me a Lei Orgânica, a pre-
feitura precisa responder 
em 15 dias, prorrogáveis 
pelo mesmo período, des-
de que com justificativa.

ATOLEIRO
Em discurso, antes da 

votação, Paranhos expli-
cou que a propositura ti-
nha a “anuência de, pelo 
menos, nove vereadores”. 
“Eu acredito que a popu-
lação inteira gostaria de 
saber. Todos sabem que, 
todos os anos, a Câmara 
devolve recursos para o 
município”, afirmou. Se-
gundo ele, as ruas do Co-
lina, por exemplo, sofre-
ram com um verdadeiro 

“atoleiro”, após as chuvas, 
e que o recurso repassa-
do pelo Poder Legislati-
vo “com certeza traria, 
ali, um pavimento asfál-
tico em toda essa área”. 
“A gente nunca sabe co-
mo o Poder Executivo uti-
liza esses recursos”, com-
pletou o parlamentar, rei-
vindicando que a prefei-
tura cumpra o sugerido.

“Nós fizemos a indi-
cação coletiva, e foi in-
dicado inclusive a pavi-
mentação da rua princi-
pal do Colina, a qual foi 
atingida por chuvas esses 
dias e os moradores fica-
ram impedidos de entrar 
em suas casas”, comple-
mentou o vereador Pro-
fessor Fio (PTB), na ses-
são plenária da Câma-
ra. “É fundamental que 
a gente saiba (onde os re-
cursos foram aplicados)”, 
salientou o parlamentar. 

Beto Carvalho (UNIÃO) 
também manifestou seu 
apoio ao pedido de infor-
mações, destacando que 
os Requerimentos con-
sistem numa ferramenta 
a partir da qual os verea-
dores realizam seu tra-
balho de fiscalização dos 
atos do Poder Executivo.

Bruno Leite (UNIÃO) 
disse que, na legislatura 
passada, requerimentos 
eram rejeitados, “porque 
todos comiam no mesmo 
prato”. “Eu já assisti ses-
são da Câmara aqui, e eu 
vi vereador querer saber 
onde foi aplicado o recur-
so, e só ter o voto dele, no 
requerimento”, criticou. 
“Nós não somos contra o 
prefeito, nós somos con-
tra coisas erradas”, afir-
mou. “Eu sou a favor de 
todos os requerimentos. 
E eu falo: vereador que é 
contra requerimento es-

tá colocando a mão no fo-
go pelo secretário da pas-
ta, e se tiver alguma ir-
regularidade na pasta, 
o vereador é cúmplice”, 
destacou Nelson Almei-
da (Solidariedade).

INVESTIMENTOS
Camilla Hellen (Repu-

blicanos) também ma-
nifestou seu apoio ao re-
querimento, que segun-
do ela consiste numa fer-
ramenta de fiscalização 
do vereador. Acrescentou 
que o primeiro requeri-
mento da atual legislatu-
ra foi de sua autoria, in-
clusive. A parlamentar 
afirmou, entretanto, que 
é contra a devolução de 
duodécimo para a prefei-
tura, pois considera que o 
recurso deveria ser inves-
tido na própria Câmara, 
exceto casos de “motivo 
concreto e plausível”, co-

mo na indicação conjun-
ta para asfalto. Ela mani-
festou expectativa de que 
a Presidência “continue 
fazendo aquisições para 
dar suporte aos demais 
vereadores”. “Porque, se 
não fizer aquisições, vai 
ter que devolver dinheiro 
para a prefeitura. E aí eu 
acredito que seria uma 
má administração do se-
nhor”, disse, se dirigindo 
ao presidente da Casa.

Alexandre Pinheiro 
(PTB), presidente da Câ-
mara, disse que devolu-
ção de R$ 1,8 milhão foi 
“fruto de uma economia 
que nós fizemos na Ca-
sa, com a gestão, visan-
do à redução inteligente 
de custos, em alguns con-
tratos que havia nesta Ca-
sa, e também por conta da 
pandemia, então nós tive-
mos alguns custos a me-
nos”. “Este ano é um ano 
de investimento”, afir-
mou, prevendo que, caso 
haja repasse em 2022, não 
deverá ultrapassar R$100 
mil. “Já fizemos um pla-
nejamento”, disse, sobre 
a previsão de investimen-
tos na Câmara. Ele tam-
bém informou que, em 
reunião com o prefeito, 
o mesmo informou, após 
ser questionado, que “o di-
nheiro está em uma pou-
pança”. “Mas é louvável, 
isso. Tem que perguntar 
mesmo onde foi aplicado 
esse dinheiro. E acredito 
que ele vai ser investido 
onde nós pedimos”, disse.

Câmara pede que prefeitura informe 
aplicação de R$ 2,6 mi do duodécimo

DIVULGAÇÃO
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Paranhos: “A gente 
nunca sabe como o 
Poder Executivo utiliza 
esses recursos”
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No final do seminário, 
a Prefeitura assumiu o 
compromisso de elaborar 
legislação municipal que 
autoriza medidas para o 
controle de espécies in-
vasoras. De acordo com 
o secretário adjunto de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, 
Josemil Rodrigues, o as-
sunto será discutido com 
o Conselho Municipal do 
Meio Ambiente.

O município também 
vai continuar o traba-
lho de mapeamento das 
áreas públicas domina-
das pela Leucena. O pro-
jeto da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável é re-
tirar as plantas invaso-
ras e reflorestar o espaço 
com espécies nativas. De 
acordo com o secretário 
adjunto, a meta é plantar 
80 mil mudas até 2024.

Rodrigues informa que 
a Administração vai im-
plantar ações de educa-
ção ambiental específi-
cas sobre os perigos am-
bientais da Leucena, além 
de propor uma campanha 
publicitária a respeito da 
importância do controle 
dessa árvore invasora.

Outra ação será a capa-
citação dos servidores da 
limpeza pública e zelado-
ria para identificar a Leu-

cena com orientações so-
bre medidas para evitar 
que a árvore cresça.

“O prefeito Zezé Gomes 
tem como mandamento a 
construção de uma cida-
de inteligente e sustentá-
vel. A questão do contro-
le da Leucena é apenas 
uma parte desse projeto, 
que coloca o cidadão co-
mo protagonista”, afirma 
o secretário adjunto. 

| Beth Soares

Município vai aprimorar lei, mapear 
áreas e reflorestar com espécies nativas

Josemil Rodrigues: controle da Leucena é apenas 
uma parte do projeto Cidade Inteligente e Sustentável 

Estudo realizado pe-
lo PCJ (Consórcio Inter-
municipal das Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí) orienta os mu-
nicípios a mapear, retirar 
e combater a reprodução 
da Leucena. O coordena-
dor de projetos do PCJ, 
Francisco Lahoz, e asses-
sores técnicos do Consór-
cio ministraram a pales-
tra “O Cenário das Leu-
cenas na Região do PCJ”.

Segundo Lahoz, as Leu-
cenas dominam e agridem 
as APPS, mananciais e 
nascentes das bacias PCJ, 
formado por 41 municí-
pios, dentre eles Sumaré, 
Hortolândia. Nova Odes-
sa, Monte Mor e Paulínia.

“Temos que dialogar 
com a comunidade e en-
contrar idéias economica-
mente viáveis para gerar 

PCJ ajuda municípios a criar programas de controle

Lahoz, coordenador de projeto do PCJ: estudo 
para orientar municípios no combate à Leucena

ÁRVORE INVASORA

Afirmação é do coordenador do Programa Município Verde Azul, 
José Walter Silva, durante seminário realizado pela Prefeitura, ontem

Hortolândia pode ser 
referência no Estado de 
São Paulo pelo trabalho 
de controle de árvores 
invasoras como a Leuce-
na. A declaração foi da-
da, nesta quarta-feira 
(8/5), pelo coordenador 
do Programa Município 
Verde Azul, realizado pe-
lo governo estadual, Jo-
sé Walter Figueiredo Sil-
va, durante o 5º Seminá-
rio de Meio Ambiente, 
que abordou o tema “O 
Desafio de Controle das 
Leucenas no Cenário Ur-
bano”, uma iniciativa da 
Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável. A atividade reuniu 
representantes do poder 
público de Hortolândia e 
região, autoridades am-
bientais, pesquisadores 
e estudantes.

Segundo Silva, cidades 
de todo o Estado enfren-
tam a invasão da Leuce-
na que, apontam especia-
listas, devora toda a vege-
tação nativa às margens 
de rios e nascentes. Re-

Hortolândia pode ser 
referência para o Estado 
no controle de Leucena

Beth Soares | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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José Walter Silva, coordenador do Programa Município 
Verde Azul, durante seminário ambiental em Hortolândia
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espécies invasoras.
 “Muitas vezes, as es-

pécies nativas plantadas 
pelos municípios são pre-
judicadas pelas Leucenas 
no trabalho de refloresta-
mento. Então, o PCJ tem 
fomentado o controle. Se-
minários como este pro-
movido pela Prefeitura 
de Hortolândia são muito 
importantes para que a 
população entenda o pro-
blema ambiental ”, afir-
ma Stenico.

CONTROLE
Segundo o engenheiro 

agrônomo Marcelo Ma-
chado Leão, especialis-
ta em técnicas de contro-
le da Leucena, o combate 
dessa árvore daninha é 
um dos maiores desafios 
ambientais do mundo. 
Ele propõe que os muni-

cípios criem programas 
de controle da Leucena.

“Exige aspectos legais, 
monitoramento constan-
te, inovação em pesqui-
sa e desenvolvimento. 
Tem que ser um traba-
lho contínuo e exige mo-
bilização social. A Leu-
cena traz um desserviço 
para outras formas de vi-
da vegetal”, afirma Leão.

Ele cita três formas de 
controle das Leucenas: 
mecânico (por corte), quí-
mico (com uso de herbi-
cidas) e biológico com o 
plantio de espécies nati-
vas que controlem as inva-
soras. De todas, o contro-
le por corte é o mais utili-
zado, informa o engenhei-
ro. “Mas é impossível erra-
dicar a Leucena só com o 
corte porque ela rebrota”, 
alerta Leão.             | Beth Soares

emprego e qualidade de 
vida com as Leucenas. Te-
mos que transformar essa 
questão em algo positivo, 
assim como questão dos 
resíduos”, disse Lahoz.

Entre as recomenda-
ções do estudo PCJ para 

o controle da planta es-
tão a criação de legisla-
ção municipal que auto-
rize o corte, mapeamen-
to das áreas dominadas 
pelas Leucenas e orien-
tações sobre as formas 
de controle.

De acordo com o asses-
sor técnico do Consórcio 
PCJ, Fávio Stenico, o es-
tudo foi feito para aten-
der a demanda de muni-
cípios da área do consór-
cio com informações so-
bre controle e manejo das 

fazer um diagnóstico das 
áreas dominadas pelas 
Leucenas (veja reporta-
gem abaixo). 

“Essa tarefa (de comba-
te à Leucena) já foi inicia-
da aqui. Queremos con-
trolar essa espécie e mui-
ta qualidade na arbori-
zação plantando árvores 
nativas no lugar”, disse o 
prefeito na abertura do 
seminário.

Zezé Gomes ressal-
tou que de 2017 a 2020, a 
Prefeitura plantou mais 
de 70 mil árvores. “Ago-
ra quero florir a cidade. 
A Leucena é uma cortina 
que esconde o viário. Va-
mos tirar essa cortina e 
plantar Ipês de todas as 
cores. Precisamos da ale-
gria das flores no viário”, 
disse o prefeito.

De acordo com a en-
genheira agrônoma da 
Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável Alynne 
Danielle Sant’Anna, que 
apresentou o tema “A 
Realidade Local das Leu-
cenas”, a Prefeitura reali-
zou um levantamento pa-
ra identificar áreas prio-
ritárias onde há quanti-
dade maciça de Leucenas 
no município. 

Dentre as áreas apon-
tadas pelo levantamen-
to estão Parque Terras 
de Santa Maria, onde, de 
acordo com a engenhei-
ra agrônoma, há quatro 
nascentes; área do viário 
central próximo à Pon-
te Estaiada; o prolonga-
mento do parque Lago 
da fé; Observatório Am-
biental Parque Escola 
(OAPE, antigo Creape); 
região do viário Santa 
Fé, próxima à Confibra; 

Parque Socioambiental 
Renato Dobelin, na re-
gião central; e Parque Li-
near do Jardim Aman-
da, próximo à lagoa. To-
das essas áreas são APPs 
(Áreas de Preservação 
Permanente).

 “A gente percebe que 
as árvores nativas plan-
tadas pela Prefeitura per-
to das Leucenas capen-
gam para sobreviver”, ob-
serva a engenheira.

DRAMA AMBIENTAL
A secretária de Meio 

Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Elia-
ne Nascimento, desta-
ca que a realização do 5º 
Seminário de Meio Am-
biente é uma tradição no 
governo do prefeito Zezé 
Gomes, desde que ele era 
vice-prefeito.

“Hoje, reunimos espe-
cialistas da área de meio 
ambiente, que nos mos-
traram um retrato mais 
fiel da Leucena e como 
podemos conduzir a bus-
ca pelo controle do seu 
nascimento e prolifera-
ção. Focamos a discussão 
num drama ambiental 
que toma conta dos cen-
tros urbanos. Em Horto-
lândia, temos verdadeiras 
“florestas” de leucenas”, 
disse a secretária.

“É um tema delicado 
porque queremos con-
trolar sua presença, va-
lorizando o plantio e o de-
senvolvimento de espé-
cies nativas em nossos es-
paços públicos. Por isso, 
nossa busca é por alter-
nativas que introduzam 
ações de controle, sem 
extinguir a existência da 
espécie em nosso territó-
rio”, completou Eliane.

portagem publicada pelo 
Tribuna Liberal, na edi-
ção do dia 15 de maio, re-
velou a preocupação dos 
municípios da região com 
a proliferação da Leucena 
e seu impacto para a bio-
diversidade.

 “Há uma demanda 
grande sobre o controle 
dessa espécie invasora 
pelos municípios. Horto-
lândia pode ser referência 
para outras cidades com 
a criação da legislação de 
controle dessa espécie”, 

afirmou o engenheiro 
agrônomo, durante a pa-
lestra “Floresta Urbana”.

Ele observa que criar 
uma lei que permite o 
corte dessas árvores e 
a substituição por na-
tivas, diálogo com a co-
munidade e atividades de 
educação ambiental são 
os primeiros passos pa-
ra os municípios inicia-
rem o controle da Leuce-
na. “Esse seminário pa-
ra discutir esse assunto 
é fantástico. Hortolândia 

não está dormindo. Há ci-
dades que estão”, comen-
tou Silva.

O prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes (PL) lem-
brou que, em 2020, Horto-
lândia publicou o decreto 
4.254/2020 que autoriza a 
supressão (corte) de árvo-
res, quando necessário, e 
a substituição dos exem-
plares por espécies nati-
vas. Agora, a Prefeitura 
vai criar uma legislação 
específica para o contro-
le de plantas invasoras e 



Otrem, que foi um 
grande propul-
sor do progresso 

brasileiro no final do sé-
culo XIX e começo do sé-
culo XX, foi relegado ao 
abandono por governan-
tes brasileiros, que pre-
feriram dar caminho e 
incentivo para o trans-
porte rodoviário. Coisa 
de País de terceiro mun-
do. Na Europa e na Amé-
rica do Norte o transpor-
te ferroviário, de carga ou 
de passageiros, é valori-
zado e utilizado por ra-
zões econômicas. 

O Brasil já teve mais de 
30.000 quilômetros de li-
nha férrea. A Cia. Pau-
lista de Estradas de Fer-
ro, que servia o Estado 
de São Paulo, era consi-
derada a mais organiza-
da e eficiente do País. A 
Estação Ferroviária de 
Sumaré, inaugurada em 
1875, fazia parte dessa re-
de. Com muito orgulho os 
antigos moradores da ci-
dade falavam da Paulis-
ta, que quase nunca atra-
sava seus trens e fazia um 
trabalho de transporte de 
passageiros e de cargas 
com muita eficiência. No 
endereçamento de sua 
correspondência, mora-
dores e comerciantes co-
locavam no final de suas 
mensagens as seguintes 
palavras: SUMARÉ - LI-
NHA PAULISTA. 

Outras ferrovias impor-
tantes serviram o Brasil, 
em quase todos Estados e 
Territórios. Em São Paulo, 
além da Paulista, tinha a 
Santos-Jundiaí, a Central 
do Brasil, a Sorocabana, a 
Mogiana, a Araraquaren-
se, a São Paulo-Minas, a 
Noroeste e outras meno-
res, absorvidas ao longo 
do tempo pelas grandes 
empresas do setor.

Campinas, que tinha 
Sumaré como distrito, 
era um grande centro 

ferroviário – chegou a ter 
cinco ferrovias. Uma das 
maiores companhias do 
Brasil, em extensão, era a 
Mogiana, tinha sua sede 
na Rua Visconde do Rio 
Branco, onde foi criada. 

Uma ferrovia que dei-
xou um rastro de mui-
tas mortes foi a Noroes-
te, que ligava Bauru até 
a Bolívia. Na sua constru-
ção os técnicos e dirigen-
tes encontraram muitos 
problemas com topogra-
fia e ataques de indíge-
nas selvagens. Lá no Acre 
foi construída a Estrada 
de Ferro Madeira-Mor, 
que ganhou o jargão de 
“Ferrovia da Morte”, jus-
tamente pelo fato de mi-
lhares de pessoas terem 
morrido em sua constru-
ção, principalmente por 
doenças tropicais. 

Sumaré teve sua esta-
ção inaugurada em 1875. 
Nas suas proximidades 
surgiram residências 
e diversos tipos de co-

mércio, sustentados pe-
los agricultores do dis-
trito e da região que tra-
ziam sua produção para 
os trens que aqui faziam 
parada. O crescimento 
do movimento fez com a 
que a Companhia Paulis-
ta ampliasse suas ativi-
dades em Rebouças, atra-
vés de um Horto Flores-
tal de mais de 300 alquei-
res, uma subestação de 
energia elétrica, uma vila 
de ferroviários e um novo 
prédio da estação, cons-
truído em 1916.

Mas como dissemos, os 
políticos brasileiros re-
solveram colocar o trans-
porte ferroviário de lado 
e dar prioridade para o 
transporte rodoviário. A 
Cia. Paulista, juntamente 
com outras empresas do 
nosso Estado, virou uma 
só empresa, com o nome 
de FEPASA. O transpor-
te de passageiros foi in-
terrompido e as estações 
abandonadas. 

Nesse cenário, nossa 
Estação seguiu a rotina 
de dezenas de similares 
do Estado. Com o tempo, 
as Prefeituras do interior 
paulista e principalmen-
te da Região Metropolita-
na de Campinas entende-
ram que esse patrimônio 
não poderia ficar esque-
cido e, aos poucos, trans-
formaram-nas em Espa-
ços Culturais, Museus, 
Centros de Artesanato ou 
repartições municipais. 

O município de Sumaré 
promoveu, em duas déca-
das, três restaurações na 
atual Estação, que neste 
ano completa 106 anos de 
existência. Mas nenhuma 
delas planejou seu futuro. 
Resultado: hoje ela conti-
nua abandonada.

Outros municípios da 
região adotaram posi-
ção diferente, mais or-
ganizada, transforman-
do esses prédios históri-
cos em pontos culturais 
e turísticos. 

Estação Ferroviária de Sumaré em 2003 

Estação Ferroviaria de Sumaré em 1875

A Estação Ferroviária de Sumaré na década de 1960

Estação Ferroviária de Jaguariúna

Estações ferroviárias Folclore Sumareense

Arroz no armazém
José Domingos Escalhão era descendente de 

imigrantes portugueses. Tinha o apelido de “Zé 
Toco”. Foi um dos maiores jogadores de futebol 
do antigo Clube Recreativo e Esportivo Allian-
ça. Em Rebouças, acabou conhecendo e se ca-
sando com a Regina, filha de Pedro Consulin, 
que tinha um armazém de secos e molhados na 
esquina da rua 7 de Setembro com a Antônio 
do Valle Mello. Do outro lado da rua, também 
na esquina, ficava o estabelecimento do norte-
-americano Joseph Fenley, que tinha uma má-
quina de beneficiar algodão. 

Quando o sogro fechou o armazém, José Do-
mingos e Regina abriram o seu negócio, na qua-
dra debaixo, ou seja, esquina da rua Antônio 
Jorge Chebabi com 7 de Setembro. Era um gran-
de armazém, que todos chamavam de “venda 
do Zé Domingos”. Quem trabalhava lá era a fa-
mília: Zé Domingos, Regina e os filhos Dênis, 
Odair e Vilma. Na década de 1950 o armazém 
se rivalizava com a Casa Gigo.

Muitos fatos pitorescos aconteceram no ar-
mazém. Um deles aconteceu com uma pequena 
empregada doméstica, que foi trabalhar na ca-
sa de um figurão da cidade. Um emprego desse 
nível tinha seu valor, porque afinal trabalhava 
na casa de gente importante. E sendo assim, a 
empregadinha se esmerava, na maior inocência, 
em acompanhar a fala sofisticada dos patrões.

Num determinado dia a patroa pede para ela 
ir à “venda do Zé Domingos” comprar dois qui-
los de arroz. 

Ela se arrumou e foi para a rua, fazer a com-
pra importante para a casa em que trabalhava.

Chegou lá e pediu para Vilma, com a pompa 
adequada à família da patroa:

- Porr favorrr! Dôx quilox de arrox!
A Vilma retruca:
- Do qual tipo? Agulhinha?
A menina se embaraça. Não estava prepara-

da para essa pergunta. A Patroa não tinha fa-
lado em nenhum tipo de arroz. E agora? A Vil-
ma insiste:

- E então, qual tipo que precisa levar?
Atrapalhada e apertada com a pergunta a 

menina responde no linguagar da sua casa, não 
da casa da patroa:

- Podi mi dá do mai mió que tivé...

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

4 Americana: Estação inaugurada em 1875, hoje é 
Estação Cultura;
4 Campinas: Estação inaugurada em 1872, hoje é 
Estação Cultura;
4 Hortolândia: Estação inaugurada em 1917, hoje é 
Centro de Memória;
4 Indaiatuba: Estação inaugurada em 1873, hoje é 
Museu Ferroviário;
4 Jaguariúna: Estação inaugurada em 1945, hoje é 
Estação e Centro Cultural;
4 Nova Odessa: Estação inaugurada em 1907, hoje 
é Estação Cultural;
4 Pedreira: Estação inaugurada em 1875, hoje é 
Centro de Artesanato;
4 Santa Bárbara d’Oeste: Estação inaugurada em 
1917, hoje é Estação Cultural;
4 Valinhos: Estação inaugurada em 1972, hoje é 
Museu Fotográfico. 

Quando chegará a vez de Sumaré cuidar melhor 
de sua Estação?

VEJAM OS EXEMPLOS



SEDE ANTIGA DO RECREATIVO

FREDISVINDE TREVISAN

GERALDO ENFERMEIRO

CARVALHO PINTO EM SUMARÉ

SUMARÉ NA DÉCADA DE 1970

Foto do final da década de 1960, tirada na antiga sede do Clube 
Recreativo Sumaré, na rua Antônio Jorge Chebabi. Esse local 

era utilizado praticamente para todas solenidades públicas ou 
particulares organizadas na cidade. Nesta foto conseguimos 
identificar as seguintes pessoas: João Zagui (Joanim), Manoel 

Rosa dos Reis, João Smânio Franceschini, Julieta Francisca França 
Franceschini, Luiz Mário de Toledo, Aristides de Oliveira Costa, 

Adriana Helena Foffano Costa e Maria Célia Foffano Costa. 

Fredisvinde 
Trevisan, 
que vemos 
sentada à 
esquerda, 
pertencia 
a uma 
das mais 
tradicionais 
famílias de 
Sumaré. 
Era mãe 
de Ivo 
Trevisan, 
que tem 
nome de 
Avenida na 
cidade. Está 
ao lado de 
Ermelinda 
Pedroni 
Ongaro e 
de Milena 
Pedroni 
Barroca (de 
pé). A foto é 
de 1941. 

Geraldo José Silvério foi um vereador polêmico de Sumaré, na 12ª 
Legislatura (2001 a 2004). Ficou conhecido em toda região pelo 

empenho em combater o pedágio instalado em Nova Odessa, que 
acabava prejudicando Sumaré. Nesta foto, tirada na Rodovia 

Anhanguera, ele sugere numa faixa, que os motoristas não 
utilizem Sumaré como rota de fuga. 

O Governador do Estado de São Paulo, Carlos Alberto de Carvalho 
Pinto, esteve em Sumaré no dia primeiro de maio de 1968. 

Passou por dois lugares importantes da cidade: no Estádio 
Luiz Frutuoso e no minizoológico de Henrique Pedroni, que 
vemos na foto. O governador é a pessoa do centro, de terno. 

Da esquerda para a direita reconhecemos as seguintes pessoas: 
Vicente Isaias da Silva, Ulisses Pedroni, Henrique Pedroni, 

João Smânio Franceschini e Thomaz Pedroni.

Foto aérea de Sumaré na década de 1970. Atrás da Igreja Matriz 
vemos a Praça Manoel de Vasconcellos, recém-inaugurada. No alto, 

quase no centro, o antigo Estádio Luiz Frutuoso. Observem que 
ainda existiam muitos lotes vazios.

TUBO MIRANDA
Tubo Miranda era o 

apelido de Rubens 
Miranda, um dos 

filhos do imigrante 
português José 

Maria Miranda. 
Enquanto que três 

de seus irmãos 
se destacavam 

na política (José 
Miranda foi prefeito. 

Osmar Miranda 
foi vereador e 

Euclides Miranda 
foi vice-prefeito), 

ele e o irmão Valter 
Miranda (Piro) se 

destacaram no 
futebol, jogando pelo 

Clube Recreativo 
e Esportivo 

Alliança. Quem 
viu ele jogando 

considera-o um dos 
maiores jogadores 

de nossa história 
futebolística.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Procurado por tráfico é preso em Hortolândia
Na noite de terça-feira (07), policiais militares prenderam um fo-
ragido da Justiça durante o patrulhamento de rotina, na Vila Real, 
em Hortolândia. Ele foi encaminhado ao Plantão Policial e depois 
levado à Cadeia de Sumaré, onde ficou à disposição da Justiça.Polícia

Dois motociclistas que teriam cometido os roubos nas regiões 
de Nova Veneza e Área Cura, em Sumaré, conseguiram fugir

Policiais militares re-
cuperaram 17 celula-
res roubados em pon-
tos de ônibus nas re-
giões de Nova Veneza e 
Área Cura, em Sumaré, 
na madrugada da quar-
ta-feira (08). Durante o 
acompanhamento, dois 
motociclistas abando-
naram a mochila com 
os aparelhos e fugiram. 
A moto usada por eles foi 
localizada em Hortolân-
dia. Já os suspeitos fugi-
ram sem deixar pistas. 

De acordo com a polí-
cia, a dupla de assaltan-
tes rendeu dezenas de ví-
timas que aguardavam 
ônibus entre as 4h e 5h 

da madrugada. Os po-
liciais foram avisados 
das ações criminosas e 
intensificaram o patru-
lhamento. 

Ambos foram localiza-
dos na Rua Papa Paulo 
VI, no Jardim São Judas 
Tadeu, em Sumaré, mas, 
ao perceberem a aproxi-
mação dos policiais, jo-
garam a mochila e fugi-
ram em alta velocidade. 
O veículo usado pela du-
pla foi abandonado em 
Hortolândia.

Os aparelhos foram le-
vados ao 5º Distrito Po-
licial, onde o caso será 
apurado. Entre as víti-
mas que estiveram na 
unidade policial para 
retirarem os aparelhos 
estão um homem de 43 

anos que foi rendido pe-
los suspeitos na Rua Ro-
drigo Ramos Ayala, per-
to da igreja católica, no 
Jardim Denadai. Outra 
vítima da mesma idade 
foi assaltada na Avenida 

Brasil, em Nova Veneza, 
nas imediações de uma 
padaria.

Um rapaz de 18 anos 
também estava em ou-
tro ponto de ônibus na 
mesma avenida. Duas 
balconistas de padaria, 
de 25 e 32 anos, foram 

assaltadas quando che-
gavam ao trabalho, na 
Rua Bozendo Alves de 
Souza, no Jardim Cale-
gari. Já outra mulher de 
36 anos estava em um 
ponto de ônibus na Rua 
Júlio Teodoro da Silva 
Corrêa, no Parque Ban-
deirantes, quando foi 
obrigada a entregar seu 
celular.

A maioria dos celula-
res ainda continua no 
distrito policial e os res-
pectivos proprietários 
não foram identificados.

Alguma vítima que te-
ve celular roubado nes-
sa região pode compare-
cer no 5º Distrito Policial, 
que fica na Rua Vitor Ar-
gentino, 141, no Jardim 
Ipiranga, na Área Cura.

PM recupera 17 celulares roubados
em arrastões em pontos de ônibus

Celulares foram apresentados no 5º DP
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O motorista de um GM 
Monza furtado foi preso 
ao passar pelo pedágio 
da Rodovia Anhanguera 
(SP-330), no quilômetro 117 
mais 700 metros, em No-
va Odessa, na madrugada 
da quarta-feira (08). Ele foi 
encaminhado ao Plantão 
Policial pela Polícia Mili-
tar Rodoviária e autuado 
em flagrante pela acusa-
ção de receptação.

Segundo a Polícia Ro-
doviária, na primeira ho-
ra da madrugada, os po-
liciais constataram que o 
veículo que se aproxima-
va da cabine de pedágio ti-

nha defeito no sistema de 
iluminação.

Abordado, o condutor 
foi identificado. Durante 
pesquisa, os policiais des-
cobriram que o carro foi 
furtado no dia anterior, 
em Americana. Submeti-
do a busca pessoal, nada 
de ilícito foi encontrado 
com o detido.

Questionado sobre o veí-
culo, o condutor disse que 
pagou R$ 2,5 mil pelo car-
ro, após uma negociação 
realizada pela internet.

Levado ao Plantão Po-
licial, ele foi autuado em 
flagrante pela acusação 
de receptação e depois 
encaminhado à Cadeia 
de Sumaré.

Motorista é flagrado com carro furtado 
próximo de pedágio na Anhanguera

Abordagem foi realizada perto do pedágio
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Assaltantes 
rendiam as 

vítimas nos pontos 
entre 4h e 5h da 

madrugada

Todas as companhias 
e unidades do 48º BPM/I 
(Batalhão da Polícia Mi-
litar do Interior) estão re-
cebendo agasalhos ou co-
bertores, em bom estado, 
que serão doados para en-
tidades assistenciais da 
região. A iniciativa, se-
gundo o comandante do 
Batalhão, tenente-coronel 
Valmir Moreira da Silva, 
faz parte da Campanha 
Inverno Solidário.

Quem quiser fazer al-
guma doação pode levá-la 
diretamente na sede do 
Batalhão, que fica na Ave-
nida Rebouças, 2.796, na 
Vila Yolanda Costa e Sil-

48º BPM/I recebe doações para 
Campanha Inverno Solidário

Doações podem ser feitas em 
companhias e unidades do Batalhão

SOLIDARIEDADE
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Policiais militares 
prenderam dois homens 
acusados de tráfico de 
drogas, na Vila Valle, em 
Sumaré, na madrugada 
da terça-feira (07). Eles 
foram levados ao Plan-
tão Policial e autuados 
em flagrante. Depois fi-
caram na Cadeia local. 

A corporação infor-
mou que a equipe esta-
va em patrulhamento 
preventivo em uma re-
gião conhecida como 
ponto de venda de dro-
gas, quando visualizou 
dois homens que segu-
ravam objetos aparen-
tando ser drogas. 

Os policiais tentaram 
fazer a abordagem, mas 
os suspeitos fugiram, po-
rém, localizaram os dois 
em um barraco próxi-
mo e realizaram a abor-
dagem. Foram apreen-
didos 11 microtubos de 
cocaína e R$100 com um 
dos abordados e um mi-
crotubo de cocaína e a 
quantia de R$ 72,00 com 
o segundo envolvido. 

No trajeto, os suspei-
tos teriam abandona-
do um saco transparen-
te contendo 19 porções 
de maconha e uma bolsa 
com 209 microtubos de 
cocaína. Ambos foram 
conduzidos ao Plantão 
Policial e depois transfe-
ridos à Cadeia até serem 

apresentados às respec-
tivas audiências de cus-
tódia.

OUTRO CASO

Ainda em Sumaré, ou-
tros suspeitos de tráfico 
de drogas foram presos 
pela PM, no Jardim dos 
Ipês, em Sumaré, na tar-
de de quarta-feira (07). 
Dois jovens teriam si-
do flagrados esconden-
do drogas em um cami-
nhão em frente a um bar. 
Na ocasião, os policiais 
apreenderam cerca de 
80 porções de maconha, 
crack e cocaína. 

Ambos foram encami-
nhados ao Plantão Po-
licial e depois levados à 
carceragem.

Acusado de tráfico de drogas é 
detido na Vila Valle, em Sumaré

EM BARRACO
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Dois adolescentes de 
16 e 17 anos que teriam 
tentado roubar uma 
van que transportava 
encomendas do Merca-
do Livre foram apreen-
didos pela Polícia Mi-
litar, no Jardim Dena-
dai, em Sumaré, na tar-
de da quarta-feira (08). 
Eles ficaram apreendi-
dos até serem encami-
nhados à Vara da In-
fância e Juventude.

Por volta das 13h, os 
policiais foram avisa-
dos sobre uma denún-
cia de roubo de carga. 

Os PMs intensificaram 
o patrulhamento na re-
gião e teriam constata-
do que os menores es-
condiam as encomen-
das em uma residên-
cia na Rua Oito, no Jar-
dim Denadai. Alguns 
pacotes já estavam ras-
gados e espalhados no 
quintal da residência. 

Os dois adolescentes 
chegaram a ser apresen-
tados no distrito poli-
cial, mas foram libera-
dos aos responsáveis 
mediante o compromis-
so de serem apresenta-
dos à Vara da Infância 
e Juventude para acom-
panhamento do caso.

Dois adolescentes são 
apreendidos por roubo de 
carga do Mercado Livre

ATO INFRACIONAL
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va (Sumaré); na 1ª Compa-
nhia, na Avenida Ipiran-
ga, no Centro (Sumaré); 2º 
Pelotão da 1ª Companhia, 
na Rua Rio Branco, 579, 
no Centro (Nova Odessa); 
2ª Companhia, na Rua En-
genheiro Jaime Pinhei-
ro Ulhôa Cintra,1.611, no 
Bom Retiro (Sumaré); 3ª 

Companhia na Rua José 
Camargo, 21, no Reman-
so Campineiro (Hortolân-
dia), na 4ª Companhia na 
Avenida Santana, 73, no 
Jardim Amanda I (Hor-
tolândia) e 2º Pelotão da 
4ª Companhia, na Rua Dr. 
Carlos de Campos, 181, no 
Centro de Monte Mor.


